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Le président de 
la République, 
Abdelmadjid Tebboune 

a regagné mardi dernier 
le pays après une période 
d’hospitalisation et de 
convalescence en Allemagne, a 
annoncé la télévision publique.
Le président Tebboune a 
été accueilli par les hauts 
responsables du pays, à savoir le 
président par intérim du Conseil 
de la nation , le président de 
l’APN, le Premier ministre et le 
chef d’Etat-major de l’Armée, a  
ajouté la télévison publique.
Dans une brève allocution à son 
arrivée, le Président Tebboune 
a déclaré «être loin du pays 
est une chose particulièrement 
délicate, notamment pour 
quelqu’un qui occupe un poste 

de responsabilité».
Après avoir remercié Dieu pour 
son retour au pays, rétabli de 
la maladie, le président de la 
République a assuré qu’il ne 
lui restait que peu pour une 
guérison totale.
«Je souhaite au peuple algérien 
tout le bien et une nouvelle 

année pleine de joie, notamment 
pour les nécessiteux», a ajouté le 
chef de l’Etat, qui a assuré de la 
mobilisation de l’Etat algérien 
aux côtés de cette frange de la 
société.
Toutes les institutions de l’Etat, 
en tête desquelles l’Armée 
nationale populaire (ANP) 

digne héritière de l’ALN, sont 
mobilisées à cette fin, a-t-il 
souligné.
Le Président Tebboune a 
souhaité au terme de son 
allocution voir cette nouvelle 
année 2021 être bien meilleure 
que celle écoulée.
Pour rappel, le 24 octobre 
dernier, le staff médical de la 
Présidence de la République 
avait recommandé au Président 
Tebboune d’observer un 
confinement volontaire de 5 
jours, après avoir constaté que 
plusieurs cadres supérieurs 
de la présidence de la 
République et du gouvernement 
présentaient des symptômes de 
contamination à la Covid-19.
Le 27 octobre, le chef de 
l’Etat avait été admis à 

l’Hôpital central de l’armée 
à Ain Naadja à Alger. Le 28, 
sur recommandation du staff 
médical, il avait été transféré en 
Allemagne pour des «examens 
médicaux approfondis».
Le staff médical avait indiqué, le 
lendemain de son transfert, que 
le président Tebboune, après des 
examens médicaux approfondis 
avait reçu un traitement adéquat 
conformément au protocole 
sanitaire.
Le président de la République 
s’était adressé le 13 décembre 
aux Algériens, depuis son 
lieu de convalescence en 
Allemagne, pour les rassurer 
sur son état de santé, affirmant 
qu’il regagnerait le pays dans 
les tout prochains jours.

Le président Abdelmadjid Tebboune regagne le pays

RETOUR DU PRÉSIDENT DE LA RÉPUBLIQUE :
Le Premier ministre, Abdelaziz Djerad, 

exprime sa joie

«Je suis très content du 
retour du président 
de la République, 

Abdelmadjid Tebboune au pays 
en bonne santé après son séjour 
en Allemagne », a twitté , hier  
mercredi sur son compte officiel, 
le Premier ministre, Abdelaziz 
Djerad.

Exprimant ainsi sa joie, Djerad  a 
abondé dans le même sens, écrivant 
encore que «Nous aspirons 
à poursuivre le travail pour 
réaliser les objectifs de l’Algérie 
nouvelle, en concrétisation 
des 54 engagements pris par le 
Président Tebboune envers le 
peuple algérien pour lesquels 

nous réitérons notre entière 
mobilisation», a-t-il souhaité.
Pour rappel, le Président de la 
République, Abdelaziz Tebboune 
était de retour au pays, après une 
absence de près de deux mois pour 
des soins intensifs en Allemagne, 
suite à sa contamination à la 
Covid-19.
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Le Premier Ministre, Abdelaziz Djerad s’entretient par téléphone 
avec son homologue russe

Le Premier ministre, 
Abdelaziz Djerad, s’est 
entretenu mardi par 

téléphone avec son homologue 
russe, Mikhail Mishoustine, 
indique un communiqué des 
services du Premier ministre.
«Le Premier ministre, Monsieur 
Abdelaziz Djerad, a eu, le 29 
décembre 2020, un entretien 
téléphonique avec M.Mikhail 
Mishoustine, Premier ministre 
de la Fédération de Russie», 
souligne le communiqué.
Selon la même source, «les 
échanges entre les deux 
Premiers ministres ont porté 
sur les voies et moyens à 
même de permettre aux 
deux pays de poursuivre 
leurs efforts communs 

pour le développement de 
la coopération bilatérale, 
conformément à la déclaration 
du Partenariat stratégique liant 
l’Algérie et la Russie».
A cet égard, «les deux Premiers 
ministres ont exprimé leur 
satisfaction quant à l’amitié 
profonde qui lie les deux pays 
et la qualité des relations 
bilatérales et se sont félicités 
des perspectives prometteuses 
de la coopération algéro-
russe dans divers domaines, 
notamment ceux de l’industrie, 
du spatial, des ressources 
en eau, de l’environnement, 
de l’agriculture, de 
la communication, de 
l’enseignement supérieur, et 
de la technologie, domaines 

devant être davantage 
examinées à l’occasion 
des prochaines échéances 
bilatérales», ajoute le 

communiqué.
Les deux Premiers ministres 
«ont également évoqué la 
lutte contre la pandémie du 

COVID-19, en convenant de 
la coordination des efforts des 
deux pays dans ce domaine, 
notamment concernant le volet 
de la vaccination», note la 
même source.
Ils ont, enfin, «convenu de 
poursuivre la concertation 
bilatérale sur l’ensemble des 
aspects de la coopération 
algéro-russe ainsi que sur 
les questions régionales et 
internationales d’intérêt 
commun», souligne-t-on.
«Au terme de l’entretien, le 
Premier ministre Russe a réitéré 
ses amitiés et ses salutations les 
plus chaleureuses à Monsieur 
Abdelmadjid Tebboune, 
président de la République», 
conclut le communiqué.
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Après son retour au pays :
 Plusieurs dossiers chauds sur le bureau 

du président Tebboune

Le président Tebboune est 
rentré mardi dernier au 
pays, après deux longs 

mois d’absence au cours desquels 
il a suivi un protocole de soins 
contre le Coronavirus, suivi 
d’une phase de convalescence 
qui lu a permis de retrouver  
quasiment ses moyens, même 
si une fatigue persiste, comme 
on a pu le constater à travers les 
images  de son retour diffusées 
en exclusivité par la télévision 
publique.
Le retour du président pour 
reprendre les manettes est 
d’autant plus bienvenu que la 
situation du pays est placée sous 
le sceau de l’urgence tant au plan 
sanitaire, politique, économique, 
géostratégique...qui rendent 
impératifs les arbitrages du chef 
de l’Etat, même si le Premier 
ministre, Abdelaziz Djerad, n’a 
pas démérité en parvenant, nolens 
volens, à « tenir la boutique », 
pendant ces deux mois d’absence 
du patron constitutionnel du pays.
Signature de la loi de finances 

En retrouvant son bureau à El 
Mouradia, le président Tebboune 
trouvera sur sa table tout une pile 
de dossiers qu’il doit expédier 
pour redonner une impulsion 

la machine étatique, appelée à 
carburer à plein régime, au vu 
des échéances qui se bousculent 
à l’horizon.
A commencer par la signature du 
texte de la loi de finances 2021, 
dans une cérémonie protocolaire 
traditionnelle, suivie d’une photo 
de famille du gouvernement, en 
clôture  de l’exercice politique 
de l’année 2020. Notons que la 
cérémonie protocolaire est une 
tradition et non une obligation. 
Le président peut signer la loi 
de finances n’importe où sur le 
territoire national quand bien 
même il serait seul à le faire.

Parapher la constitution 
Le président Tebboune doit 
également apposer son paraphe 
sur le texte de la nouvelle 
constitution votée le 1 novembre 
dernier, un acte impérieux avant 
sa publication dans le journal 
officiel pour devenir exécutoire  
et ouvrir ainsi la fenêtre à la 
réforme de la loi électorale, 
en prévison des législatives, le 
principale chantier politique de 
l’année 2021.(Nous y reviendrons 
dans nos prochaines éditions).

Quel vaccin ?
Le dossier sanitaire attend 
aussi des prises de décisions 

dont la plus importante et la 
plus attendue reste le choix du 
vaccin. Quel vaccin ? Quel pays  
fournisseur ? Deux questions 
qui nécessitent l’arbitrage du 
président, d’autant plus qu’il 
existe comme une polémique 
entre certains membres du 
Comité scientifique chargé de la 
gestion de la crise sanitaire et du 
ministre de la Santé à qui il est 
imputé un certain retard  dans 
la mise en place de la stratégie 
vaccinale.
Car au-delà du choix du type 
de vaccin, il y a la mise en 
place du dispositif logistique 
pour l’acheminement  des 
doses au niveau des structures 
sanitaires, les équipes médicales 
pour assurer les vaccins et la 
priorité pour quelles catégories 
de personnes. Autant d’aspects 
importants qui restent pour le 
moment des angles morts dans la 
démarche du Gouvernement qui 
doit passer à la vitesse supérieure 
dans les prochaines heures pour 
rattraper le retard

Urgence d’un nouveau 
paradigme économique

La situation économique du pays, 
loin des prévisions catastrophistes 
des prophètes du chaos, est 

néanmoins  très préoccupante, de 
l’avis même du premier ministre 
qui l’a souligné au cours de ses 
différentes sorties sur le terrain.
Certes, le pays peut encore 
compter sur un petit matelas 
de devises  résiduelles, estimé 
à quelque chose comme 60 
milliards de dollars auxquels 
viendront s’ajouter les 22 
milliards de revenus pétroliers 
pour l’année 2020.
Mais ces revenus, conjugués 
à un marché pétrolier des plus 
aléatoires et des plus volatiles, 
place le pays en situation de 
sursis qui impose plus que jamais 
la prise de décisions radicales, à 
travers la mise en place en toute 
urgence d’un nouveau paradigme 
économique qui puisse remettre le 
pays sur la voie de la croissance.
Les résolutions prises lors de 
la Conférence sur les nouvelles 
stratégies économiques organisée 
en août dernier au centre 
international des conférences, 
même si elles restent à affiner et 
à peaufiner, pour un diagnostic en 
profondeur, constituent déja un 
cadre général pour le lancement 
du grand chantier de la transition 
économique et la mise en 
place d’un nouveau modèle de 

croissance.
Situation régionale 

Il y a enfin la situation 
régionale, avec les nouveaux 
développements intervenus dans 
la région qui ont pris de court 
notre appareil diplomatique. 
Même si l’Algérie par la voix 
des responsables a réaffirmé 
ses positions traditionnelles 
et immuables, la parole du 
président de la République  est 
importante à entendre. Elle 
est plus que nécessaire pour 
générer une nouvelle dynamique 
diplomatique dans la région.
Un lifting gouvernemental en 
profondeur 
Autant de dossiers que le 
président Tebboune doit se 
« coltiner », mais avec un 
gouvernement qui a besoin d’un 
lifting en profondeur, certains 
ministres ont en effet montré 
leurs limites à être à la hauteur 
de leurs missions sans compter 
les déclarations contradictoires 
et parfois provocantes de certains 
qui ont exacerbé une opinion 
déjà trop éprouvée par la crise 
sanitaire, économique et sociale. 
Une équipe qui ne gagne pas ça 
se change !       

Jeudi 31 Décembre 2020
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La Cour des comptes a produit 1 .077 rapports de contrôle 
en 2018

La Cour des comptes 
a produit, au titre de 
l’exécution du programme 

de 2018, 1 .077 rapports de 
contrôle, contre 936 rapports en 
2017, a indiqué l’Institution dans 
son rapport annuel rendu public 
sur son site web.
‘’Ces rapports se répartissent 
sur 169 rapports de contrôle 
portant sur la qualité de la 
gestion et 908 rapports à fin 
d’apurement des comptes de 
gestion des comptables publics’’, 
précise l’Institution.La Cour 
des comptes, toutes formations 
délibérantes confondues, a par 
ailleurs, rendu 1. 577 actes 
qui relèvent aussi bien de ses 
attributions administratives que 
juridictionnelles.
Au titre de ses attributions 
administratives, elle a adopté 
187 actes répartis sur 135 notes 
d’appréciation portant sur 
les conditions de gestion des 
organismes contrôlés, assorties 
de recommandations appropriées 
aux gestionnaires concernés.
Elle a également adopté 40 
notes sectorielles portant sur la 
gestion par les ministères des 
crédits ouverts par les lois de 
finances et auxquelles s’ajoutent 
neuf (9) synthèses sur les 
conditions d’exécution des plans 
communaux de développement 

(PCD), au titre de la contribution 
des chambres territoriales au 
rapport d’appréciation sur 
l’avant-projet de loi portant 
règlement budgétaire (APLRB).
Cette institution a, en outre, 
élaboré 12 lettres de présidents 
de chambre adressées aux 
gestionnaires d’organismes 
publics concernés, en vue de 
prendre les mesures qu’implique 
une saine gestion des finances 
publiques, ou bien à l’effet 
de récupérer des sommes 
irrégulièrement perçues ou 
restant dues au Trésor public, par 
toutes les voies de droit.
Dans l’exercice de ses 
attributions juridictionnelles, 
la Cour a rendu 1.390 actes 
qui se décomposent en 1.303 
arrêts relatifs à l’apurement des 
comptes des comptables publics 
dont 468 arrêts provisoires et 835 
arrêts définitifs se répartissant 
entre 782 arrêts de décharge et 53 
arrêts de mise en débet engageant 
la responsabilité personnelle 
et pécuniaire des comptables 
publics.
Le montant total des débets 
prononcés est de 8.452 835,68 
DA , selon la même source.Elle a 
aussi rendu, dans le même cadre, 
14 arrêts de révision rendus par 
les chambres nationales dont 11 
arrêts relatifs à l’apurement et 3 

arrêts concernant la reddition des 
comptes.
La Cour a également produit ,42 
rapports circonstanciés en vue 
de la saisine de la chambre de 
discipline budgétaire et financière, 
retraçant des faits susceptibles 
de constituer des infractions aux 
règles de la discipline budgétaire 
et financière, définies aux articles 
88 et 91 de l’ordonnance n 95-
20 du 17 juillet 1995, modifiée 
et complétée, précitée dont 
38 provenant des chambres 
territoriales et 4 des chambres 
nationales de la Cour des 
comptes.
En outre, 18 arrêts ont été rendus 
par la chambre de discipline 
budgétaire et financière, 
prononcés à l’encontre des 
ordonnateurs et des responsables 
des entités publiques, qui ont 
agi en violation des dispositions 
législatives et règlementaires 
régissant l’utilisation et la gestion 
des fonds et des moyens matériels 
publics, notamment concernant 
la gestion des assemblées 
populaires communales et des 
établissements publics locaux.
Ces arrêts se répartissent entre 
15 arrêts de décharge et 3 arrêts 
de condamnation à des amendes. 
Le montant total des amendes 
prononcées est de 280.000 DA , 
précise le rapport .

D’autre part, 13 rapports 
circonstanciés, consignant des 
faits susceptibles de qualification 
pénale, ont été destinés à être 
transmis aux procureurs généraux 
territorialement compétents.
En matière de reddition des 
comptes, la Cour a rendu 1.931 
arrêts, prononcés à l’encontre des 
ordonnateurs et des comptables 
publics, pour défaut de dépôt ou 
dépôt tardif de leurs comptes au 
greffe de la Cour des comptes 
dont 1.266 arrêts provisoires et 
665 arrêts définitifs.
Le montant total des amendes 
prononcées est de 6.187 000 DA , 
selon le Rapport.

Plus de 870 opérations de 
contrôle effectuées en 2018

La production de ces rapports a 
été le fruit de l’engagement de 
874 opérations de contrôle, sur 
les 889 opérations inscrites, soit 
un taux d’engagement de 98%, 
selon le document.
Ces opérations se décomposent, 
en 659 apurement des comptes, 
121 contrôles organiques de la 
qualité de gestion , 33 contrôles 
thématiques et 61 contrôles 
relatifs à APLRB.
Ces opérations couvrent aussi 
bien le secteur administratif régi 
par les règles de la comptabilité 
publique (ministères, institutions 
nationales, services déconcentrés 

de l’Etat, collectivités territoriales, 
établissements publics à caractère 
administratif..) que le secteur 
économique régi par la législation 
et la comptabilité commerciale 
(entreprises publiques 
économiques, établissements 
publics à caractère industriel et 
commercial.. ).
«En raison de l’étendue du 
champ de ses compétences qui 
couvre l’ensemble des entités 
administratives et économiques 
dont le financement est assuré, 
en totalité ou en partie, sur fonds 
publics, la Cour des comptes 
a adopté une démarche qui lui 
permet, grâce à une utilisation 
rationnelle de ses moyens, 
d’améliorer l’efficacité et la 
performance de ses contrôles», 
souligne le rapport.
Le document comprend dix-sept 
(17) notes d’insertion reprenant 
les principaux résultats des 
travaux d’investigation réalisés 
par la Cour des comptes en 
exécution de son programme de 
contrôle de 2018.
Ces notes mettent en exergue les 
constatations, les observations 
et les appréciations les plus 
significatives portant sur les 
conditions de gestion des 
ressources, moyens matériels 
et fonds publics par les entités 
contrôlées.
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ANNABA / CORONAVIRUS (COVID-19)              
L’ année 2020 Un mauvais souvenir dans le monde

La pandémie a fait plus de 100.000 contaminations et plus 
de 2750 morts

En Algérie comme dans le 
monde entier en général la 
pandémie de la covid 19 

qui sévit actuellement continue 
à faire encore des morts dans 
le monde. On indique plus 
de 1,5 million de morts. Les 
effets désastreux de cette crise 
sanitaire sur l’ensemble des 
activités n’ont épargné aucun 
secteur économique à travers la 
planète. Les activités tournent 
au ralenti ou carrément au point 
mort. Tous les secteurs d’une 
manière générale ont été touchés. 
Dans ce registre, Dieu Merci, en 
Algérie on constate qu’on a été 

plus ou moins épargné grâce aux 
décisions prises prématurément 
du président de la république 
Abdelmadjid Tebboune  et de 
son gouvernement qui ont pris 
les devants de cette situation 
sanitaire par la fermeture aussitôt 
des frontières et l’introduction du 
confinement partiel horaire dans 
les wilayas les plus touchées par le 
virus covid-19, notamment Blida 
1ère  wilaya contaminée, Alger 
Oran, Constantine et Annaba 
où l’épidémie de covid-19 s’est 
installée. L’état a donc mis en 
place avec le ministère de la santé, 
de la population, de la famille 
et de la réforme hospitalière 

de Abderahmane Benbouzid 
un comité scientifique de suivi 
de l’évolution de l’épidémie, 
avec  l’introduction des mesures 
préventives et lancer ainsi des 
campagnes de sensibilisations 
avec la participation citoyenne 
afin de stopper la propagation 
de l’épidémie tout en appelant 

les citoyens à une forte 
mobilisation laquelle d’ailleurs 
a fait ses preuves sur le terrain 
partout à travers le territoire 
national, jusqu’aux zones les 
plus reculées (zones d’ombres). 
Sur le plan sécuritaire et de 
contrôle, les services de la 
sûreté nationale, la gendarmerie 
nationale, la protection civile 
étaient constamment sur le vif 
pour maintenir la discipline 
du confinement. De leur côté 
les brigades du commerce 
sillonnaient les villes pour faire 
appliquer les règles sanitaires. 
Tandis qu’au niveau des structures 
sanitaires tous les moyens de 

luttes ont été mis à l’épreuve. Les 
hôpitaux ont été renforcés par 
les moyens de détection du virus 
et l’augmentation du taux de 
capacité des lits à travers toutes 
les structures sanitaires. Ainsi 
au terme de l’année 2020. Le 
constat en Algérie n’est pas aussi 
dramatique que dans d’autres 
pays les plus développés. Le bilan 
fait ressortir aujourd’hui selon le 
comité scientifique de l’évolution 
de l’épidémie que le total des 
contaminations s’élève à plus de 
100.000 cas et celui des décès 
avoisine les 2760 décès alors que 
le nombre de patients guéris a 
dépassé la barre de 66.900 cas.

Tayeb Zgaoula

ANNABA 
Le Président de la confédération 
générale des entreprises bureau 
des jeunes entrepreneurs de l’Est 
reçu par Madame Saida Neghza 

ANNABA /Alimentation eau potable 
Plusieurs communes d’Annaba 
connaissent des perturbations 
de distribution d’eau potable

La présidente de la CGEA, madame 
Saida Neghza, a présidé,hier,  
à  Alger une séance de travail 

avec  le Président de la confédération 
générale des entreprises bureau des jeunes 
entrepreneurs de l’Est en l’occurrence 
monsieur, Ali Mebarki. Madame Neghza 
a souligné, à cette occasion, l’importance 
des jeunes entrepreneurs que renferme 
la confédération et le rôle que joue 
cette instance. Elle a également évoqué 
les difficultés   que connaissent les 
jeunes, réaffirmant le souci d’accorder 
un intérêt particulier à ce volet. ‘’Le 
parcours traditionnel truffé d’embûches 
aux porteurs de projets ne devrait plus 
constituer une entrave pour les jeunes.   
‘’Neghza   a, dans ce contexte, indiqué 
qu’elle soutient les jeunes entrepreneurs. 
Dans une déclaration à notre quotidien, 
le président de la CGEA EST, monsieur 
Ali Mebarki, a insisté sur l’importance de 
cette rencontre qui, a-t-il fait savoir, a porté 
notamment sur l’évaluation des activités 
de la CGEA EST. Le bureau des ‘’Jeunes 
entrepreneurs‘’, selon des observateurs, a 

travaillé d’arrache-pied, entre opérations 
de sensibilisation et désinfection ainsi 
que les levées d’entraves par rapport aux 
jeunes entrepreneurs et les orientations 
des étudiants désirant engager des projets 
après leurs études universitaires. Monsieur 
Mebarki , a qualifié l’entretien de fructueux 
dans la mesure où diverses suggestions 
et propositions ont été abordées et qui 
devront, une fois concrétisées, apporter 
un plus à l’économie de notre pays. 
Enfin, la présidente de la CGEA, madame 
Neghza a annoncé qu’elle envisageait 
prochainement l’ouverture de bureaux de 
jeunes entrepreneurs au niveau d’autres 
wilayas. 

Un communiqué de l’ADE diffusé 
via la radio d’Annaba fait état 
de la réalisation de quelques 

travaux au niveau du conduit  d’eau 
qui surement perturber la distribution 
d’eau potable à travers toute la wilaya,  
notamment au niveau d’Annaba centre, 
El Bouni, Sidi Amar, El Hadjar, Seraidi. 
Des trazvaux nécessaires pour dégager les 
impuretés d’eau cumulées à la suite des 
pluies diluviennes, observées ces derniers 
jours et qui ont causé la saturation des 
conduites provenant du barrage de Maksa. 
Le traitement des eaux se fera dans les 

plus brefs délais pour une durée non 
déterminée. La situation sera rétablie une 
fois les travaux de réparation achevés. Une 
situation qui laisse place à une véritable 
galère, plusieurs foyers seront contraints de 
se rabattre sur les jerricanes et les camions 
à citerne pour s’en approvisionner pour 
une durée imprécise. La citerne est passée 
de 800 DA à 1000 et 1200 DA. Plusieurs 
habitants ont pointé du doigt l’ADE  en 
dénonçant  sa mauvaise gestion. C’est 
bien beau d’émettre des communiqués 
mais les habitants s’interrogent « Pour 
combien de temps allons-nous supporter 
ces désagréments ? »

ANNABA / El Hadjar
Les habitants de la cité  ‘’Larza’’ lancent un appel de détresse

Les occupants de la cité ‘’Larza’’ 
relevant administrativement de la 
commune d’El Hadjar interpellent 

les autorités locales à leur tête le premier 
responsable de l’exécutif afin de trouver 
une solution urgente à leur problématique. 
En effet, ces habitants vivent dans des 
conditions déplorables, un calvaire qui 

date depuis plus de 14 années, en l’absence 
du strict minimum de commodités leur 
permettant de mener une vie décente. 
Selon des témoignages et des informations 
recueillies sur place, ces derniers affirment 
: « Nous vivons un véritable calvaire, nous 
habitons des logements de fortune que 
nous avions nous-mêmes réalisés avec les 
moyens du bord, nos habitations manquent 
de conduites d’évacuation d’eaux usées, 

d’eau potable, d’électricité, d’éclairage 
public et de sanitaires.  Des conditions 
extrêmement désolantes » a exprimé un des 
citoyens. Ces plaignants avaient à maintes 
reprises lancées des signes de détresse au 
chef de l’exécutif de la wilaya, dans le but 
de pouvoir disposer de logements décents, 
mais en vain, aucun programme urbain n’a 
été enregistré et leur situation demeure 
inchangée  depuis des années.

Sihem Ferdjallah

Imen.Boulmaiz

Sarah Yahia



Les ordures ménagères 
s’entassent de partout, 
notamment à la cité 

d’Oued Forcha, malgré la collecte 
quotidienne des déchets ménagers 
par les agents communaux. 
L’incivisme de certains habitants 
en est la principale cause. Depuis 

quelques jours, les habitants 
jettent tout et n’importe quoi, 
on y trouve notamment des 
cartons d’emballage jetés par les 
commerçants.  L’environnement 
se dégrade de jour en jour au chef-
lieu de la commune et de ses zones 
éparses, rendant l’atmosphère 
presque insupportable. Le 
visiteur dans l’une des cités, 

est vite frappé par l’insalubrité 
régnante dans ces lieux. Alors 
qu’il existe une décharge 
communale pour laquelle, il suffit 
de payer les frais de déversement. 
Face à ces agissements abusifs, 
une inspection s’avère plus que 
nécessaire afin de contrecarrer ces 
gens irresponsables. En sachant 
que les services communaux 

seront appelés à effectuer 
régulièrement des patrouilles 
afin d’identifier les auteurs de ces 
actes condamnables pour atteinte 
à l’environnement et au cadre 
de vie des cités. Une situation 
préoccupante qui devrait faire 
réagir les responsables locaux. 
L’indifférence ouvrirait la voie à 
toutes sortes de dépassement. 
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ANNABA / ENVIRONNEMENT

Halte à la dévastation de l’environnement …L’Accumulation des 
déchets ménagers prend des proportions alarmantes

Imen.B

Les prix de la sardine se 
sont à nouveau envolés, 
ces derniers jours. Les 

dernières perturbations de la 
météo ont influé directement sur 
le rendement des pêcheurs qui 
évitent de s’aventurer en mer à 
cause de la mer houleuse et des 
intempéries. La rareté de ce produit 

sur le marché a comme d’habitude 
engendré une hausse des prix de 
ce fameux poisson bleu sollicité 
par tant de familles. En l’espace 
d’un mois, la sardine est passée 
brusquement de 400 à 700 DA/
kg. Cédée à un prix exorbitant, les 
familles aux revenus modestes ne 
peuvent plus se permettre le luxe 
d’en acheter, sans parler bien sûr 

des autres espèces de poissons 
et des crustacés, notamment la 
crevette rose et le calamar qui 
n’échappent pas à cette flambée 
des prix.
Les marchands de poissons ont 
estimé que cette flambée des prix 
les dépassait et que les citoyens 
boudaient le poisson en raison de la 
hausse des prix qui vont au-delà de 

leur pouvoir d’achat.  Les vendeurs 
justifient ces prix exorbitants par 
la rareté de la sardine sur la côte 
méditerranéenne et les mauvaises 
conditions climatiques. Force 
est de constater qu’à travers la 
wilaya de Annaba, seuls quelques 
armateurs aux moyens matériels et 
financiers conséquents continuent 
d’activer dans ce créneau. Pour 

les autres, il est difficile voire 
impossible de se hasarder au large 
pour revenir avec de la sardine. 

ANNABA / POISSONNERIE

Hausse des prix : La sardine boudée par les consommateurs 
Sarah Yahia

Les autorités locales 
d’Annaba vont-t-elles 
prendre des mesures 

radicales pour mettre fin au 
phénomène permanent des fuites 
récurrentes de l’eau potable. En 
effet, au moment où la planète 
entière tire la sonnette d’alarme sur 
la nécessité d’éviter le gaspillage de 
cette matière vitale, allant jusqu’à 
encourager les habitants à changer 
leurs habitudes quotidiennes. 

Dans la wilaya d’Annaba, les 
citoyens continuent à contempler, 
la mort dans l’âme, un gaspillage 
incessant de ce liquide précieux. 
En effet, les habitants de la rue 
Molière au Majestic dénoncent 
cette incapacité de la société 
concernée à régler le problème 
des fuites d’eau potable qui est 
sans conteste le cas de cette rue 
où des fuites d’eau deviennent non 
seulement répétitives mais aussi 
et surtout qui perdurent dans le 

temps. Ce sont des centaines de 
mètres cubes d’eau potable qui 
sont perdus, chaque jour, pour 
se déverser au niveau de la route 
principale du quartier.
Les faits ne datent pas d’hier. 
Puisque cette fuite dure depuis 
plus d’une année, une aberration 
pour certains, malgré toutes 
les démarches menées par les 
habitants auprès des services de 
l’ADE, l’eau continue à se perdre 
sur la chaussée, causant des 

désagréments aux automobilistes 
mais aussi aux piétons puisque 
c’est un endroit qui ne dispose 
même pas d’un trottoir digne de 
ce nom. Le plus grave, c’est que 
cet endroit compte une crèche qui 
accueille des dizaines, d’enfants 
qui risquent leur vie chaque jour 
en passant par ces lieux et ce, sans 
parler du risque d’être éclaboussés 
par les nombreux véhicules qui 
empruntent cette ruelle. Malgré 
le coup de gueule des citoyens,  

la fuite existe toujours et le 
gaspillage continue au niveau de 
cette ruelle. Cela va-t-il s’arrêter 
un jour et prendre conscience que 
ces fuites sont trop coûteuses?

ANNABA /GASPILLAGE 

Une fuite d’eau qui dure depuis une année au niveau du Majestic
Imen.Boulmaiz  

Un poids lourd roulant 
sur la RN 16 a percuté 
violemment une passerelle 

surplombant l’autoroute dans la 

commune d’El Bouni, avant hier 

dans l’après-midi, ce qui a forcé 
la fermeture complète des voies 
rapides dans les deux directions 
pendant quelques heures. Le 
pont piétonnier n’a pas tenu le 
coup, avec la force de l’impact, 
et qui a complètement démoli 

la structure métallique, ce qui a 
occasionné deux blessés grave 
dont une femme qui a subis de 
graves blessures. Les victimes se 
trouvaient à l’arrêt de bus lorsque 
le poids lourd a foncé sur la 
passerelle. La circulation routière 

a été paralysée durant des heures. 
Une enquête a été ouverte afin de 
connaitre les raisons exactes de 
cet incident. Les victimes ont été 
transférées en urgence à l’hôpital 
d’Ibn Rochd afin de recevoir les 
soins nécessaires.

ANNABA/ EL BOUNI

Un poids lourd heurte une passerelle piétonne 
Deux blessés et perturbation de la circulation sur la RN 16

Imen.Boulmaiz  

Un lot de matériel 
sophistiqué utilisé dans 
le pillage et le trafic de 

corail a été saisi, avant-hier, par 
les éléments de la Gendarmerie 
nationale d’Annaba, un lot de 
matériel sophistiqué utilisé 
dans le pillage et le trafic de 

corail a été saisi à bord d’une 
voiture touristique, au niveau de 
la route de la wilaya reliant la 
commune d’Annaba et Seraidi.  
Quatre (4) personnes âgées entre 
32 et 42 ans ont été arrêtées à 
bord de ce véhicule de marque 
Toyota Yaris, après une fouille 
approfondie par des éléments 
de la gendarmerie nationale. 

Une dizaine d’équipements 
ont été retrouvés, notamment 
des bouteilles d’oxygènes, 
des torches électriques, une 
combinaison de plongée, des 
montres de plongée ainsi que 
des boussoles. Les personnes 
arrêtées ont été dirigées au 
poste de la gendarmerie pour 
des poursuites judiciaires. Le 

véhicule des suspects qui leur a 
servi de transport du matériel a 
été également saisi.  Signalons 
que la réussite de l’opération est 
le fruit de longues investigations, 
entreprises par les services de 
sécurité, qui luttent sans relâche 
contre les réseaux du crime 
organisé. Malgré le renforcement 
du dispositif de sécurité afin 

de mettre fin à la contrebande, 
les corailleurs clandestins 
opèrent toujours. Notons que 
les ressources halieutiques se 
trouvent à présent dévastées par 
la maffia du corail qui cause des 
dégâts désastreux au patrimoine 
halieutique que recèle surtout le 
récif corallien des régions de l’est 
El Kala, El Tarf ainsi qu’Annaba. 

ANNABA/GENDARMERIE NATIONALE 

Saisie d’un lot de matériel et accessoires utilisés 
dans le pillage du corail à Annaba

Imen.Boulmaiz  
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AEP : 
Vers la suspension de l’importation des canalisations

en fonte et acier

Agriculture :
 Relance du recensement du secteur en 2021 

Le ministère de l’Agriculture 
et du Développement 
Rural, compte relancer 

le Recensement Général de 
l’Agriculture (RGA) durant la 
campagne agricole 2020-2021, 
a-t-il annoncé mardi dans un 
communiqué du ministère.
Pour ce faire, le ministre 
de l’Agriculture et du 
Développement rural, M. 
Abdelhamid Hemdani, a signé 
le 9 décembre en cours une 
circulaire portant sur la relance 
de cette opération qui «permettra 
une connaissance précise et 
parfaite des structures agraires 
en vue d’une meilleure visibilité 
du secteur et la mise à niveau du 
système d’information statistique 
actuel».
Cette nouvelle opération de 
recensement, s’inscrit dans le 

cadre de la  mise en œuvre de 
la feuille de route du secteur 
agricole 2020-2024, précise  le 
communiqué, rappelant que le 
dernier recensement, remonte à 
2001.
Dans cette nouvelle circulaire 
ministérielle adressée aux walis, 
M. Hemdani rappelle que la 
réalisation d’un recensement 
national du cheptel, qui est 
une partie principale du RGA, 
était parmi les instructions du 
président de la République lors 
du Conseil des ministres du 14 
Juin 2020.
Cette opération permettra, selon le 
ministère, de construire une base 
de données sur cette ressource, 
et par conséquent une meilleure 
maîtrise de la filière des viandes 
rouges et un approvisionnement 
continu du marché national.

Le nouveau recensement se fera 
selon une approche modulaire, 
préconisée par la FAO, avec un 
module de base dit Soft et des 
modules thématiques, détaille le 
ministère.
Le RGA Soft, est le module de 
base dans lequel un questionnaire 
simplifié est utilisé, lequel 
comprendra les données 
structurelles de l’agriculture 
avec un recensement exhaustif 
de l’ensemble des exploitations 
agricoles et d’élevage.
Le suivi technique et opérationnel 
du recensement sera effectué 
par les commissions installées 
au niveau de toutes les wilayas, 
lesquelles comprennent 
l’ensemble des structures relevant 
du secteur et présidées par les 
directeurs des services agricoles, 
précise la même source.

Le ministre des ressources 
en eau, Arezki Berraki, a 
mis en évidence, mardi 

dernier à Bejaia, l’intérêt pour les 
professionnels de l’hydraulique 
et par ricochet celui du pays à 
ne plus recourir à l’usage des 
canalisations en fonte ou en acier 
importé, prônant en contrepartie 
leur substitution par les tubes 
en polyéthylène haute densité 
(PEHD), «fabriqués localement 
en quantité et en qualité».
«Evitez de recourir aux canaux 
en fonte et même en acier», 
a-t-il tonné devant un parterre 
de gestionnaires en charge des 
réseaux d’AEP dans la wilaya, 
les invitant ainsi à reconsidérer 
leur prédilection en faveur de 
ces matériaux importés, car 
, a-t-il expliqué «ils bouffent 
des devises, ne créent pas de 
l’emploi, brident la croissance 
des produits nationaux 
analogues et concourent souvent 
au retardement des projets et des 
délais à cause des procédures 
d’importation».
Dans ce contexte, il a exhorté les 
porteurs de projets hydrauliques 
à suspendre dans les plus brefs 
leurs commandes auprès de 
leurs fournisseurs étrangers, 
se montrant au demeurant 
«menaçant». «De toute façon la 
décision est prise. Elle va faire 
incessamment l’objet d’un arrêté 
interministériel» a-t-il affirmé.
Conforté par le retour d’écho 
sur le terrain quant au recours 
privilégié des entreprises 
du secteur à ce type de de 

matériaux, le ministre en a eu le 
cœur net, en visitant le site d’Ait 
R’zine, près d’Akbou à 75 km à 
l’ouest de Bejaia, ou se réalise 
un important projet d’AEP, 
impliquant six localités de la 
région (Ait-R-Zine, Ighrem, 
Tazmalt , Beni Mellikeche et 
Boudjellil), retenues pour être 
approvisionnées à partir du 
barrage de Tichi-haft mais qui 
tarde à voir le jour. Le projet a été 
le siège de plusieurs contraintes, 
notamment les oppositions 
des riverains et la libération en 
décalage, de crédits. Mais il a 
été aussi bridé par les retards 
d’acheminement sur site, des 
canaux importés.
Ce site n’est pas l’exception. 
D’autres projets de même nature 
ont souffert de cette donne et qui 
auraient pu en faire l’économie, 
si seulement, chacun s’était 
contenté d’utiliser le tube en 
PEHD, a relevé le ministre qui, 
au-delà de cette considération 
technique, a fait acte de la volonté 
des pouvoirs publics d’améliorer 
les prestations inhérentes à 
l’offre hydraulique, notamment 
l’alimentation quotidienne en 
eau potable des ménages, dans 
une « plage horaire atteignant au 
moins 08 heures par jour». Ce 
qui n’est pas le cas aujourd’hui, 
car seulement 12 communes 
sur 52 que compte la wilaya en 
bénéficient, notera le ministre.
En fait pour assurer la mise à 
niveau de la région, une ombelle 
de projets a été inscrite à son 
actif, dont le plus important reste 

l’alimentation à partir du barrage 
de Tichi-Haft, d’une douzaine 
de villages situés au nord d‘Ifri 
Ouzellaguene, auxquels il a été 
adjoint la localité de Bouzeguene 
dans la wilaya de Tizi ouzou, et 
qui vont tous pouvoir recevoir la 
ressource dans leur robinet dans 
un délai contractuel de 26 mois.
Le cas vaut aussi pour la région 
de Kherrata à l’extrême Est et du 
nouveau site d’habitation urbaine 
d’Ighzer ouzarif à Oued Ghir, à 
15 km à l’ouest de Bejaia, envers 

qui des stations de 50.000 M3 
vont être dédiées. Le ministre a 
aussi annoncé dans ce cadre, la 
volonté de son département de 
concrétiser la réalisation d’une 
station de dessalement de 50 
m3/jour pour alimenter la région 
ouest attenant à la circonscription 
de Bejaia et qui fait face depuis 
des années à un stress hydrique 
rare. M.Berraki a tenu toutefois 
à préciser que contrairement a ce 
qui a été annonce auparavant, la 
capacité retenue de 100.000 m3 

sera divisée en deux et réparties 
sur deux sites différents mais 
dans la même zone. Il n’a pas 
précisé l’emplacement de ce 
nouvel équipement, mais il a été 
conçu de sorte à faire parvenir 
l’eau dans toute cette région.
Le ministre a marqué plusieurs 
haltes et passé en revue une 
multitude d’équipements dont la 
réception à terme est de nature à 
permettre de rattraper les retards 
autant en terme d’AEP que 
d’assainissement.



Argentine:

le Congrès adopte la loi légalisant l’avortement

Brexit:

 le Royaume-Uni annonce la signature d’un accord 
commercial avec la Turquie

Le Congrès argentin 
a adopté mercredi 
30 décembre la loi 

légalisant l’avortement, 
après un vote des sénateurs 
en faveur du texte. Ce vote 
a eu lieu après plus de douze 
heures de débat, a annoncé la 
présidente du Sénat Cristina 
Kirchner. 
Foulards, drapeaux et 
masques verts. Il était un 
peu plus de 4 h du matin 
quand une foule compacte 
a laissé éclater sa joie place 
du Congrès, rapporte notre 
correspondant à Buenos 
Aires, Jean-Louis Buchet. 
Une majorité de femmes, 
dont de très jeunes filles 
qui avaient passé la nuit sur 
place, mais aussi des figures 
du mouvement féministe 
qui luttaient depuis vingt ou 
trente ans pour la légalisation 
de l’avortement.
« Je suis heureuse, très 
heureuse, explique Noelia 
Jasmin, 23 ans, au micro 
de notre correspondante, 
Aude Villiers-Moriamé. 
On attendait ce vote avec 
beaucoup d’impatience et 
enfin, il est arrivé ! On savait 
que l’IVG serait légalisée, 
depuis l’an dernier on se 
disait “en 2020, ce sera 
légalisé”. De la part du 
gouvernement, c’était une 
promesse de campagne que 
de présenter ce projet de 
loi, et elle a été tenue, ce 
qui nous satisfait. Ce vote 

représente davantage de 
liberté pour les femmes, la 
possibilité de choisir la vie 
qu’elles veulent. Je suis très 
émue ».
Pour les Argentines, et 
beaucoup d’Argentins, c’est 
historique. Déjà approuvé par 
les députés le 11 décembre, 
le texte, qui autorise 
l’interruption volontaire de 
grossesse (IVG) jusqu’à 14 
semaines de grossesse, a été 
adopté avec 38 voix pour, 29 
contre et une abstention. Au 
Sénat, seulement quelques 
sénateurs étaient présents, 
la plupart débattant par 
visioconférence en raison de 
la pandémie de Covid-19.
Cette fois-ci, au fur et à 
mesure qu’avançait le débat, 
on sentait que les foulards 
verts allaient gagner, d’autant 

que des parlementaires 
considérés jusque-là indécis 
ou qui n’avaient pas fait 
connaître leur position, se 
manifestaient en faveur de 
l’avortement. Désormais, 
celui-ci sera légal et gratuit 
sans restrictions jusqu’à la 
14ème semaine de grossesse 
pour toutes les femmes à 
partir de 13 ans. 
Jusqu’ici, l’avortement 
n’était permis en Argentine 
qu’en cas de viol ou de 
danger pour la vie de la mère, 
selon une loi datant de 1921. 
Alors que les députés avaient 
adopté le texte par 131 
voix pour, 117 contre et six 
abstentions, le vote du Sénat, 
réputé plus conservateur, 
semblait loin d’être acquis. 
En 2018, il avait rejeté par 
sept voix un texte similaire 

dans un pays encore très 
catholique et profondément 
divisé sur la question. « 
Cette loi n’oblige pas à 
avorter, elle ne promeut pas 
l’avortement, elle lui donne 
seulement un cadre légal », 
a déclaré au cours des débats 
le sénateur membre de la 
majorité Sergio Leavy.
Le président de centre 
gauche Alberto Fernandez, 
au pouvoir depuis fin 2018, 
avait promis pendant sa 
campagne de soumettre à 
nouveau la légalisation de 
l’IVG aux parlementaires. « 
Je suis catholique, mais je 
dois légiférer pour tous, c’est 
un sujet de santé publique 
très sérieux », a fait valoir 
récemment le chef de l’État. 
Mais tous les sénateurs 
de sa majorité ne sont pas 
favorables au texte.
Ce vote est une grande 
victoire pour les féministes 
argentines, qui ont su mener 
ce combat habilement, à 
l’extérieur et à l’intérieur 
du Parlement, en dépassant 
les clivages politiques 
traditionnels. Sur les 38 
voix pour, 26 viennent de la 
majorité, 12 de l’opposition.
 « Sénateurs, c’est maintenant 
»
Malgré la pandémie de 
Covid-19, plusieurs milliers 
d’Argentins s’étaient 
rassemblés à proximité du 
Parlement pour exprimer 
leur soutien ou leur rejet du 

texte, avec force banderoles, 
musique et des écrans géants 
transmettant les débats en 
direct. « Sénateurs, c’est 
maintenant! » pouvait-on 
lire du côté des pro-IVG. « 
Nous sauvons deux vies », 
proclamaient les anti-IVG.
L’Eglise catholique et les 
protestants évangéliques, 
opposés au texte, avaient 
lancé un appel à « s’unir pour 
implorer le respect et le soin 
de la vie à naître », avec une 
journée de jeûne et de prière. 
Les pro-IVG, ralliés autour 
de la couleur verte, ont fait 
une intense campagne sur 
les réseaux sociaux. En 
particulier la campagne pour 
un avortement légal, sûr et 
gratuit, qui regroupe plus de 
300 organisations féministes, 
déjà très mobilisées en 2018.
Selon le gouvernement, 
entre 370 000 et 520 000 
avortements clandestins 
sont pratiqués chaque année 
dans le pays de 44 millions 
d’habitants, où 38 000 
femmes sont hospitalisées 
pour complications lors 
d’avortements clandestins. 
Pour tenter de convaincre les 
sénateurs de voter le texte, ce 
dernier incluait la possibilité 
pour les médecins de faire 
valoir leur « objection de 
conscience ».

Le Royaume-Uni a 
annoncé mardi 29 
décembre la signature 

d’un accord commercial 
avec la Turquie. Cet accord 
doit permettre de prolonger 
les arrangements douaniers 
existant dans le cadre de 
l’Union européenne après 
le 1er janvier, avec l’espoir 
d’arriver par la suite à un 
accord plus global de libre-
échange.
À peine mentionné par les 
médias britanniques au 
détour de gros titres sur les 
ravages du Covid-19 qui 
redoublent, cet accord a été 
signé par visioconférence 
entre la ministre britannique 

au Commerce international 
Liz Truss et son homologue 
turque Ruhsar Pekcan.
La relative indifférence 
avec laquelle ce deal a été 
accueilli s’explique par le fait 
qu’il permet simplement aux 
entreprises britanniques de 
continuer à commercer avec 
la Turquie dans les mêmes 
conditions qu’avant le Brexit. 
Le texte garantit ainsi les 
droits de douane préférentiels 
existant pour 7600 
entreprises qui ont exporté 
vers la Turquie en 2019 dans 
les secteurs automobiles et 
manufacturiers.
Un accord « plus ambitieux 

» à venir

Les deux parties se sont 
aussi engagées à essayer 
de parvenir à l’avenir à un 
accord « plus ambitieux ». Le 
Royaume-Uni se pose en effet 
désormais en champion du 
libre-échange pour l’après-
Brexit.
Néanmoins, la vaste majorité 
des 62 accords commerciaux 
signés avec différents pays 
ne font que prolonger les 
arrangements existant avec 
l’Union européenne. Quant 
aux discussions avec les 
États-Unis, elles n’ont 
jusqu’à présent rien donné 
malgré les promesses de 
Donald Trump, désormais sur 
le départ. 
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Prix du Président de la République de littérature et de 
langue amazighes: 106 travaux retenus

Covid-19: 
Report de la 35ème édition 

du festival international Néapolis  
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Pas moins de 106 
travaux littéraires 
ayant rempli les 

conditions exigées par le 
règlement intérieur sont 
en lice pour le prix du 
Président de la République 
de littérature et de langue 
amazighe dans sa première 
édition, a annoncé mardi 
à Aïn Temouchent le 
secrétaire général du Haut 
commissariat à l’amazighité 
(HCA), Si El Hachemi Assad.

Lors d’une conférence 
de presse qu’il a animée 
à l’issue de sa visite à 
Aïn Temouchent, Si El 
Hachemi Assad a souligné 
que le concours du prix du 
Président de la République 
de littérature et de langue 
amazighes représente 
l’évènement particulier du 
HCA cette année, précisant 
que jusqu’au 26 décembre 
en cours, fin du délais 
de réception des travaux 

participants, 220 formulaires 
ont été enregistrés au 
niveau de la plateforme 
numérique, dont 106 travaux 
remplissant les conditions 
du règlement intérieur du 
concours ont été acceptés.
Le même responsable a 
indiqué que le prix du 
Président de la République 
de littérature et de langue 
amazighes est «un grand 
acquis dans le domaine de la 
promotion de la langue et de 
la culture amazighes, partant 
de la grande valeur de ce prix 
pour encourager la créativité 
dans la langue amazighe».
Evalué par un jury composé 
de compétences dans toutes 
les variations linguistiques 
de la langue amazighe 
utilisée au niveau national 
et présidé par le professeur 
Youcef Nessib, le concours 
a retenu 61 contributions 
littéraires exprimées ou 
traduites en tamazight, 
24 autres de linguistique, 

14 travaux de recherche 
dans le patrimoine culturel 
amazigh immatériel et sept 
(7) travaux de recherche 
scientifique, technologique 
et numériques, a détaillé 
le même responsable.
Partant du nombre de 
participants, M. Assad a 
qualifié le concours du prix 
du Président de la République 
de la littérature et de la 
langue amazighes de «très 
acceptable» ce qui traduit, 
a-t-il dit, sa réussite dans sa 
première édition, dont les 
résultats seront annoncés 
lors de la célébration de la 
nouvelle année amazighe, 
le 12 janvier prochain.
Le jury choisira les 
meilleures œuvres pour 
ce rendez-vous, selon le 
secrétaiore général du HCA, 
qui a souligné que ce prix 
dotera le premier lauréat 
d’une récompense financière 
de 1 million DA, le second 
(5500.000 DA) et le troisième 

vainqueur du concours 
(250.000 DA), faisant 
savoir qu’une enveloppe 
budgétaire de 7 millions 
DA a été dégagée pour 
encourager la production 
créative en langue amazighe.
Le secrétaire général du 
HCA a fait part, à l’occasion, 
du choix de la wilaya de 
Batna pour accueillir les 
cérémonies officielles 
de la fête de fin d’année 
amazighe, soulignant qu’un 
riche programme a été 
élaboré à l’occasion, parmi 
ses activités le recueillement 
devant la tombe du chahid 
Mustapha Ben Boulaïd au 
village de Menâa et une 
journée d’étude au niveau 
de l’Institut de langue et de 
culture amazighes de Batna.

Le comité directeur de 
l’association « Néapolis 
International Festival » 
a annoncé le report de la 
35ème édition du festival 
international Néapolis de 
théâtre pour enfants  à une date 
ultérieure. Et ce à cause de la 
propagation de la Covid-19. 
Pour rappel, l’événement 
était, initialement, prévu 
du 25 au 30 décembre.
Ce report intervient à la 

suite de la persistance de 
la pandémie mondiale 
Covid-19. Il s’inscrit dans le 
cadre du respect des mesures 
prises par la commission 
scientifique de lutte contre 
la Covid-19.  La propagation 
de la pandémie  a impacté 
négativement la vie culturelle 
et artistique en Tunisie. 
D’ailleurs, le ministère 
des Affaires culturelles a 
recensé l’annulation de 

plus de 7000 événements 
culturels et artistiques.
Si un certain nombre 
d’événement ont pu 
bousculer sur des plateformes 
numériques, il n’en n’est pas 
pour d’autre. Par ailleurs, 
ces annulations ont causé 
des problèmes matériels 
pour les artistes. D’ailleurs, 
des artistes ont fait des 
sit-in devant la Cité de la 
culture pour revendiquer 
le levée de l’interdiction 
des manifestations et des 
événements artistiques.
Plusieurs artistes ont affirmé 
la dégradation de leurs 
situation matérielle depuis la 
propagation de la pandémie. 
Cependant, on enregistre le 
déroulement de quelques 
événements artistiques pièce 
de théâtre et projection 
de film avec l’application 
du protocole sanitaire.
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Le Festival MyFirstDoc 
met en lumière le jeune 
cinéma international. 

Et ce en offrant la possibilité 
à des réalisateurs de présenter 
leurs œuvres devant le public. 
Il se fixe comme objectif la 
découverte et la promotion 
de premiers films. L’objectif 
étant de donner la visibilité 
à différentes expressions 
du cinéma documentaire 
indépendant.
Le festival MyfirstDoc est 
devenu un rendez-vous 
immanquable du cinéma 
documentaire. Il propose une 
panoplie de thèmes abordés. 
Ainsi à la créativité des films 
qui viennent de tous les pays 
du monde.
Dans cette 3éme édition 2020 

qui se tient du 25 décembre 
2020 au 8 Janvier 2021, 
le Festival MyFirstDoc, 
c’est 30 documentaires 
sélectionnés parmi plus de 
400 propositions. Le choix 
s’est fait sur des productions 
cinématographiques réalisées 
les deux dernières années; des 
histoires fortes émanant de pas 
moins de 26 pays : Argentine, 
Brésil, Biélorussie, Belgique, 
Burkina Faso, Chine, Cuba, 
Egypte, Espagne, France, 
Grèce, Guyane, Japan, Irlande, 
Italie, Madagascar, Maroc, 
Palestine, Portugal, Sénégal, 
Slovénie, Serbie, Kosovo, 
Sahara Occidental et USA.
Le Festival, note Fethi Saidi, 
fondateur et directeur du 
festival, poursuit sa mission. 

Cette mission consiste à  
proposer des documentaires 
pour s’évader, contempler, 
s’émouvoir, réfléchir et 
comprendre. C’est l’occasion 
de découvrir les regards 
personnels et sensibles de 
cinéastes sur le monde qui 
nous entoure.
Dans cette édition 2020, encore 
une fois, les thématiques sont 
variées : l’art et la culture 
comme formes de résistance, 
la musique et le chant en tant 
que vecteur d’épanouissement 
personnel et création de liens 
sociaux; la mer, univers de 
rêves d’un monde meilleur ; 
les mémoires, les récits de vie 
et leurs rapports à l’Histoire ; 
l’aspiration vers le patrimoine 
à travers les pratiques 
traditionnelles, l’altruisme et 
la générosité au profit des plus 
faibles ; la ruralité et le retour 
à la nature dans un monde 
de dérèglement climatique ; 
inquiétude et désarroi face aux 
bouleversements des modes de 
vie contemporains …
Quand la crise sanitaire impose 
une version en ligne
En raison de la crise sanitaire, 
le festival MyFirstDoc passe 

cette année en ligne et s’ouvre 
à un public plus large puisqu’il 
sera accessible sur internet 
pendant deux semaines, sans 
interruption, du 25 décembre 
2020 au 8 janvier 2021, 
partout en Tunisie et dans le 
monde. L’occasion pour le 
public tunisien de découvrir, 
à domicile, la programmation 
initialement prévue dans les 
salles.
Cette opération se fera grâce 
aux films des cinéastes, des 
sociétés de production et de 
distribution et avec les moyens 
techniques propres au festival 
permettant la diffusion du 
programme à partir d’une 
plateforme complètement 
indépendante et sans caractère 
commercial : documedtunisie.
com
Afin de s’adapter à ces 
conditions exceptionnelles 
et en l’absence des débats, 
qui devraient habituellement 
succéder aux projetions, 
le Festival MyFirstDoc a 
demandé aux réalisateurs de 
répondre dans une vidéo à un 
ensemble de questions, afin de 
rendre compte aux spectateurs 
de la genèse du projet du film, 

des étapes d’écriture et les 
circonstances de sa réalisation.
Découvrir et promouvoir les 
premier films de jeunes talents
Le Festival MyFirstDoc est 
organisé par l’Association 
Cinéma documentaire 
Tunisien. Il se fixe comme 
objectif principal la découverte 
et la promotion de premiers 
films de jeunes talents. Et 
ce en donnant la visibilité 
à différentes expressions 
du cinéma documentaire 
international devant un public 
le plus large possible..
En effet, la programmation 
qui allie découverte, diversité 
et qualité proposera au public 
des films documentaires 
de création avec un vrai 
regard d’auteur. La volonté 
du festival est de faire 
découvrir des documentaristes 
indépendants, en mettant 
également à l’honneur des 
cinéastes tunisiens. D’ailleurs, 
la variété des genres permet 
de ne pas s’enfermer dans le 
formatage réducteur. Ainsi que  
de faire preuve d’ouverture 
cinématographique autant que 
possible.

L’acteur Hichem Rostom a 
adressé un message à tous les 
artistes et acteurs du secteur 
culturel et aux élites, pour « 
soutenir les villages d’enfants 
SOS.
Hichem Rostom appelle 
les artistes pour prendre en 
charge les enfants menacés et 
sans soutien qui recherchent 
le droit à la vie, à la culture 
et aux diverses expressions 
artistiques et créatives 
du théâtre, du cinéma, de 
la photographie et de la 
musique».
Dans une déclaration 
accordée à la TAP, dimanche, 
en marge de sa participation 
à une campagne de solidarité 
organisée par le comité de 
soutien du village de Sos à 
Sfax sous le slogan « Votre 
cœur est le plus grand cœur 
» dans le but de collecter 
des ressources financières 

permettant au village 
d’accueillir et de parrainer 
200 enfants sans soutiens 
supplémentaires. Rostom a 
souligné la nécessité pour 
les artistes et les hommes de 
culture de sortir des théâtres 
et se rendre auprès de ces 
enfants pour leur apprendre 
la musique et le théâtre et ce 
qu’ils recherchent en termes 
d’art et de créativité.
L’artiste a mis l’accent sur 
les énergies artistiques des 
enfants du village de Sos Al 
Mahres, rappelant qu’il avait 
soutenu la chorale d’enfants 
dans la production et le 
tournage d’un « clip vidéo » et 
la fourniture d’instruments de 
musique à un certain nombre 
d’enfants passionnés d’art.
Rappelons que l’enfant 
Nesrine Bouchnak, qui 
est l’un des enfants les 
plus actifs dans la chorale 

du village de Sos, a pu se 
démarquer par son excellente 
performance de chant et 
a acquis un rayonnement 
artistique remarquable au 
niveau international grâce 
à son expérience réussie 
au concours « The Voice » 
l’année dernière.
L’artiste, Lotfi Bouchnak, 
s’est aussi engagé à l’encadrer 
et à l’accompagner..
Hichem Rostom a, à cette 
occasion, évoqué les dangers 
qui pourraient menacer 
la société à travers la 
recrudescence du phénomène 
des enfants marginalisés, 
considérant que la solidarité 
communautaire et le soutien 
culturel au profit des enfants 
menacés en Tunisie peuvent 
être un levier pour réaliser 
le progrès social et éviter les 
nombreuses manifestations 
négatives et déviations qui 

peuvent les atteindre telles que 
la violence et le terrorisme.
Il a souligné qu’investir 
dans les enfants à travers 
l’action culturelle est « un 
investissement dans l’avenir 
du pays, la morale et les 
valeurs de la société » et 
que « l’établissement d’une 
politique et d’une vision claire 
dans le domaine culturel 
crée l’espoir et envisage 
l’avenir dans la sécurité et 
l’optimisme».
De son côté, le directeur 
national de l’Association 
enfants des villages SOS, 
Fathi Maawi, a estimé que 
l’expérience du village SOS 
Mahres, ces deux dernières 
années, à travers une politique 
d’ouverture à diverses 
activités communautaires, 
dont des artistes et des 
journalistes, a permis de 
construire des passerelles de 

coopération et de solidarité 
communautaires et de briser 
les restrictions de la crise 
financière qui empêchait le 
village de prendre en charge un 
nombre important d’enfants 
à risque, en particulier après 
l’interruption du financement 
de la Fédération mondiale des 
villages de Sos.
Cette amélioration des 
ressources a permis la prise 
en charge d’un nombre 
important d’enfants à risque, 
bien que cela soit encore loin 
des résultats espérés a-t-il dit.

Version en ligne de l’édition 2020 du Festival 
MyFirstDoc

Hichem Rostom appelle les artistes à soutenir les villages SOS
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Joueur maghrébin de l’année :
Bennacer et Benrahma parmi les nommés

Ligue 1 : 
MCA - CSC à l’affiche, le leader en péril à Alger

Le leader du championnat de 
Ligue 1 de football, l’ES Sétif, 
sur sa lancée, effectuera un 

déplacement périlleux à Alger 
pour croiser le fer avec le NA 
Husseïn-Dey, qui se doit de réagir, 
alors que le MC Alger recevra le 
CS Constantine dans une belle 
affiche, à l’occasion de la mise à 
jour du calendrier, prévue jeudi et 
vendredi.
Invaincue depuis le 30 novembre 
2019, toutes compétitions 
confondues, l’Entente (1re, 13 pts), 
affrontera le NAHD (18e, 3 pts), 
auteur d’un mauvais départ. Les 

«Sang et Or», qui restent sur deux 
défaites de suite concédées dans 
ses derbies face au CR Belouizdad 
(2-0) et à l’USM Alger (3-0), devront 
impérativement réagir devant 
le leader pour éviter de s’enliser 
davantage dans la crise.
Mais l’ESS, vainqueur sur le 
fil du Paradou AC (1-0), aura 
certainement des atouts à faire 
valoir, elle qui voyage bien depuis 
le début de l’exercice.
Le MCA, auréolé de sa victoire 
décrochée lundi à domicile face 
aux Tunisiens du CS Sfax (2-0) au 
2e tour préliminaire (aller) de 

la Ligue des champions, recevra 
une équipe du CSC (11e, 6 pts) 
complètement libérée après son 
premier succès décroché lors de la 
précédente journée à la maison 
face à l’USMA (2-1).
Si le MCA partira favori dans 
son antre du 5-Juillet, le CSC est 
capable de revenir avec un bon 
résultat, lui qui aspire à confirmer 
son réveil.
De son côté, le champion d’Algérie 
sortant, le CR Belouizdad (8e, 7 
pts), recevra le promu JSM Skikda 
(15e, 4 pts) dans un duel qui 
s’annonce déséquilibré.

Le Chabab, considéré comme l’un 
des favoris en puissance pour 
conserver son titre, abordera ce 
rendez-vous pour non seulement 
préserver sa dynamique, mais 
également engranger le gain du 
match et s’approcher du podium, 
sachant qu’il compte encore deux 
matchs en moins à disputer.
Quant à la JSMS, dont le retour 
parmi l’élite semble difficile, 
elle enchaînera avec un autre 
déplacement, trois jours après le 
point ramené de Tlemcen face au 
WAT (0-0).
Enfin, le stade du 1er-Novembre 

de Tizi-Ouzou sera le théâtre d’une 

confrontation entre deux équipes 

qui traversent une bonne période : 

la JS Kabylie (12e, 6 pts) et l’AS Aïn 

M’lila (2e, 11 pts).

Invaincue jusque-là, l’ASAM sera un 

sérieux client pour les «Canaris». 

Ces derniers comptent aligner un 

quatrième match sans défaite, 

toutes compétitions confondues, 

et confirmer leurs nouvelles 

ambitions sous la conduite du 

nouvel entraîneur Youcef Bouzidi.

Les internationaux algériens 
Ismael Bennacer (Milan AC) et 
Saïd Benrahma (West Ham) sont 

parmi les cinq premiers nommés 
pour le titre de joueur maghrébin de 
l’année 2020, un prix décerné par le 
magazine France Football.
«Fantastique courroie de 
transmission du jeu de l’actuel 
leader de Serie A, Ismael Bennacer a 
confirmé une année 2019 déjà faste 
où il avait été élu meilleur joueur de 
la CAN. Il tacle, il récupère, il distille, 
il se projette, que ce soit avec le 
Milan AC ou l’Algérie, le milieu de 
terrain est devenu incontournable», 
écrit la publication française sur son 
site officiel.
Actuellement blessé, Bennacer a 

contribué à l’excellente entame de 
saison des Milanais, leaders de Serie 
A et seul club invaincu dans les cinq 
grands championnats européens.
Son compatriote, l’attaquant 
Benrahma, a aussi réalisé une 
excellente saison 2019-2020 avec 
son ancien club Brentford, ratant 
d’un cheveu l’accession en Premier 
League.
«Après des faux départs et 
coups d’arrêt, le talent de Saïd 
Benrahma a fini par mettre tout 
le monde d’accord. Exceptionnel 
sous les couleurs de Brentford en 
Championship (il y a disputé 94 
matchs, marqué 30 buts et donné 
27 passes décisives), le Fennec a été 
transféré à West Ham pour 26 M€ cet 

été», souligne France Football dans 

la présentation du buteur algérien.

Outre Bennacer et Benrahma, trois 

autres candidats sont en lice, à savoir 

Yassine Bounou (Maroc/FC Séville), 

Ali Maaloul (Tunisie/Al-Ahly) et 

Hakim Ziyech (Maroc/Chelsea).

Les cinq autres nommés seront 

divulgués mercredi sur le site de 

France Football, tandis que le voter 

pour élire le joueur maghrébin de 

l’année 2020 débutera jeudi.

Pour rappel, l’édition 2019 du 

joueur maghrébin de l’année avait 

sacré l’international algérien Riyad 

Mahrez (Manchester City). 



Sport International
Jeudi 31 Décembre 2020

13

Premier League : 
Les chiffres fous du Leeds de Marcelo Bielsa

Monté en Premier League 
cette année, le Leeds de 
Marcelo Bielsa était attendu 

au tournant. Et le moins que l’on 
puisse dire, c’est que cette formation 
ne laisse personne indifférent en 
Angleterre.
Leeds rend complétement loco 
tout le pays ! Menée par Marcelo 
Bielsa, l’écurie anglaise a fait son 
grand retour en Premier League en 
2020 après seize longues années 
d’absence. Proche de réussir 
l’exploit dès sa première saison sur 
le banc des Peacocks, en 2018-19, le 
technicien argentin a réussi son pari 
et il ne voulait pas s’arrêter en si bon 
chemin. Après avoir eu les recrues 
qu’il souhaitait lors du mercato, il 
a prolongé son contrat d’un an en 
septembre dernier et a enfin pu se 
concentrer sur la Premier League. 
Un championnat qu’il découvre cette 
saison, mais où il était très attendu.
Entraîneur de Manchester City, Pep 

Guardiola avait hâte de l’affronter 
comme il l’avait expliqué en 
juillet dernier : «il a fait un travail 
exceptionnel. Concernant Mr Marcelo 
Bielsa, je n’ai jamais été sous ses 
ordres, donc c’est difficile de parler 
de lui. Mais je connais une centaine 
de joueurs qui étaient avec lui… J’ai 
eu la chance de pouvoir lui parler. Il 
est unique dans le monde du football 
en raison de sa façon particulière 
de faire jouer son équipe. C’est un 
authentique manager. Aucun autre 
manager au monde ne joue comme 
il joue. J’ai beaucoup appris sur 
son style, son produit final. C’est 
une personne incroyable. Il est si 
spécial».

La Premier League est fan 
de Bielsa

Quelques semaines après, c’était au 
tour de Jürgen Klopp de tomber sous 
le charme d’El Loco. Après la victoire 
de Liverpool face à Leeds lors de la 
1ère journée de championnat au 

terme d’un match spectaculaire 
(4-3, 12 septembre), l’Allemand 
s’était incliné face à l’Argentin en 
conférence de presse : «il est une 
source d’inspiration pour tous les 
entraîneurs… Je l’aime sans même 
le connaître ! Leeds fera une bonne 
saison, s’ils arrivent à maintenir 
cette intensité. C’est une équipe 
solide et qui ne ferme pas le jeu». 
Des principes auxquels Marcelo 
Bielsa ne déroge pas, peu importe 
l’adversaire. C’était encore le cas 
mardi soir face à West Bromwich 
Albion dans le cadre de la seizième 
journée de championnat. Avant la 
rencontre, Sam Allardyce avouait se 
méfier du coach argentin.
«Il faudra m’expliquer pourquoi il 
est fou. Ce n’est pas être fou, c’est 
plus de l’intelligence, le fait d’avoir 
un style unique, et je pense que 
cela sert les joueurs et sert bien le 
club (...) La préparation et l’étude 
de leur jeu va être intéressante. 

Nous avons déjà une idée du plan à 
mettre en place ». Mais son plan a 
échoué. En effet, Leeds a terminé 
l’année 2020 en beauté avec festival 
offensif et une victoire éclatante 5 à 
0. Grâce à son jeu léchée et ouvert, 
l’équipe anglaise est devenue hier 
le cinquième club nouvellement 
promu à inscrire plus de 5 buts lors 
d’un match de championnat anglais 
à l’extérieur a précisé Opta. Leeds 
termine aussi l’année avec d’autres 
statistiques toutes aussi folles.

Des statistiques folles !
Onzièmes au classement avec 23 
points, les Peacocks, qui visent le 
maintien, ont marqué au total 30 
buts en 16 journées. Ils possèdent 
l’une des meilleures attaques de 
Premier League, puisque seuls 
Liverpool (37 buts), Manchester 
United et Chelsea (31 buts) font 
mieux. Très joueuse, l’équipe de 
Bielsa s’expose également. C’est 
ainsi qu’elle a encaissé 30 buts 

depuis le début de la saison. Ce qui 

en fait la deuxième plus mauvaise 

défense de la la ligue anglaise 

derrière WBA (35 buts encaissés).

Avec un bilan de 30 buts marqués 

et encaissés, Leeds est l’équipe qui 

a atteint ce total le plus vite depuis 

Southampton, lors de la saison 1986-

87 selon Opta (30 buts, 35 encaissés 

après 16 matchs). Avec 12 points 

d’avance sur le premier relégable, 

les Peacocks et Bielsa, finaliste pour 

le trophée The Best-FIFA Award de 

l’entraîneur de l’année 2020; savent 

qu’il ne faudra pas se relâcher en 

2021. Une année qui débutera le 

2 janvier par un déplacement à 

Tottenham ! Nul doute que José 

Mourinho aura, lui aussi, l’occasion 

de s’exprimer sur le Leeds de Marcelo 

Bielsa, une formation qui ne laisse 

personne indifférent en Premier 

League.



Le procès des douze jeunes fugitifs de Hongkong s’est 
tenu à huis clos à Shenzhen

Quatre ans de prison pour une 
« journaliste citoyenne » de Wuhan

Covid-19 :

 Le groupe pharmaceutique chinois Sinopharm annonce 
que son vaccin est efficace à plus de 79 %

Les familles des 
accusés n’ont pas 
pu participer à 

l’audience, ni faire assurer 
leur défense par des avocats 
indépendants, selon monde 
fr. 
Le procès de dix des 
douze jeunes fugitifs 
hongkongais, aux mains des 
autorités chinoises depuis 
la fin août, s’est clos sans 
verdict, lundi 28 décembre, 
à Shenzhen, après quelques 
heures d’audition, dont 
presque aucun détail n’a 
filtré, pas même la présence 
des inculpés sur place, en 
personne ou par vidéo. 
Selon les avocats désignés 
par les autorités, le verdict 

sera annoncé mercredi 30 
décembre.
Parmi les dix prévenus jugés 
lundi, huit étaient accusés 

d’avoir illégalement passé 
la frontière chinoise, une 
infraction passible d’un an 
de prison, alors que deux 

étaient accusés d’avoir 
organisé cette fuite, un 
crime passible de sept ans 
de prison. Ils devaient tous 
plaider coupable. Les deux 
mineurs du groupe devaient 
être jugés séparément.

Patrouilles incessantes
Le tribunal a précisé dans 
un communiqué officiel 
que le procès s’était tenu 
« en accord avec la loi et 
de manière ouverte, en 
présence de la presse et 
des membres des familles 
des accusés ». Pourtant, 
le comité de soutien des 
familles des prévenus a 
précisé lundi soir qu’aucun 
proche n’avait pu assister 
à l’audience, pas plus 

qu’aucun journaliste de 
Hongkong ou de l’étranger.
Les journalistes sur place 
n’ont pu que constater 
des patrouilles de police 
incessantes autour de 
l’immeuble du tribunal, 
lequel avait été entouré 
de hautes barricades de 
protection. Une poignée 
de diplomates occidentaux 
(d’Allemagne, de France, 
des Pays-Bas, du Portugal, 
du Royaume-Uni, du 
Canada, des Etats-Unis 
et de l’Australie, selon 
divers rapports de presse) 
qui avaient l’intention 
d’assister au procès sont 
également restés aux grilles 
du tribunal.

Zhang Zhan avait 
décrit sur les réseaux 
sociaux, dès le 1er 

février, une réalité plus 
sombre que celle de la 
propagande officielle, selon 
le monde fr.
Les fêtes de fin d’année ne 
sont jamais un bon moment 
pour les défenseurs des 
droits de l’homme et de 
la liberté d’expression en 
Chine. L’année 2020 ne fait 
pas exception. Lundi 28 
décembre, Zhang Zhan, une 
femme de 37 ans, qui s’était 
rendue à Wuhan le 1er 
février 2020 pour recueillir 
des témoignages sur 
l’épidémie de Covid-19 qui 
s’abattait sur la ville, a été 
condamnée à quatre ans de 

prison pour « provocations 
de troubles ». Sans plus de 
précisions. Ni ses partisans 
ni la presse internationale 
n’ont été autorisés à assister 
à l’audience qui s’est tenue 
à Shanghaï, où Zhang Zhan 
réside. Le procès a duré 
moins de trois heures. Le 
verdict a été rendu sur-le-
champ.
Comme quelques autres 
Chinois, Zhang Zhan, une 
ancienne avocate, avait 
témoigné sur les réseaux 
sociaux d’une réalité plus 
sombre que celle décrite 
par la propagande. Elle 
dénonçait le retard avec 
lequel les autorités avaient 
saisi la gravité de l’épidémie, 
se plaignait du manque 

d’informations, montrait 
des hôpitaux bondés et 
relayait les inquiétudes de la 
population. Dans sa dernière 
vidéo, elle jugeait que les 
autorités n’utilisaient que « 
l’intimidation et les menaces 
» pour gérer la crise. Elle a 
été arrêtée au mois de mai et 
ramenée à Shanghaï.
Elle a entamé une grève 
de la faim le mois suivant 
et est, depuis, alimentée 
de force par les autorités. 
C’est en chaise roulante 
qu’elle est apparue lundi 
à son procès. Selon un de 
ses avocats, Zhang Keke, 
sa cliente est presque 
méconnaissable. Il n’exclut 
pas de faire appel. « Mme 
Zhang estime qu’elle est 

persécutée pour avoir exercé 
sa liberté d’expression », 
avait-il dit avant le procès. 
Un autre de ses avocats, Ren 
Quanniu, qui a rencontré sa 
cliente la semaine dernière, 

a affirmé qu’elle était prête 
à se laisser mourir. « C’est 
une méthode extrême pour 
protester contre la société 
et cet environnement », a 
déclaré l’avocat.

Sinopharm n’a 
pas précisé si les 
essais cliniques 

étaient achevés pour ce 
premier vaccin, qui fait 
l’objet d’une demande 
d’homologation auprès 
des autorités chinoises, 
selon le monde fr.
Le groupe chinois 
Sinopharm a annoncé, 
mercredi 30 décembre, 

que l’un de ses vaccins 
contre le Covid-19 
était efficace à 79,43 
%, un chiffre inférieur 
à ceux revendiqués 
par ses concurrents 
Pfizer-BioNTech (95 
%) et Moderna (94,1 
%). Sinopharm est le 
premier pharmacien 
chinois à communiquer 
des chiffres concernant 

l’efficacité d’un vaccin en 
préparation, mis au point 
à Pékin par le laboratoire 
CNBG.
La Chine, où le nouveau 
coronavirus a fait son 
apparition il y a un an, a 
mis d’énormes moyens 
dans la mise au point 
de vaccins, dont elle a 
promis de faire « un bien 
public mondial ». Le 

pays, qui a pratiquement 
enrayé l’épidémie sur son 
sol, a dû mener des tests 
cliniques dans des pays 
où la circulation du virus 
reste intense.
Cinq vaccins chinois 
sont ainsi en cours 
d’essais cliniques de 
phase 3. Sinopharm n’a 
pas précisé si ces essais 
étaient achevés pour 

ce premier vaccin. Le 
groupe a annoncé qu’il 
avait déposé une demande 
d’homologation auprès 
des autorités chinoises. 
Plus d’un million de 
personnes ont d’ores et 
déjà été vaccinées en 
Chine avec des produits 
que les autorités n’ont 
pas encore formellement 
validés.
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Pourquoi vaut-il mieux 
se faire vacciner qu’être 
infecté par le SARS-

CoV-2 ? Quelques éléments 
de réponse dans cet article. 
Alors que la campagne de 
vaccination démarre en France, 
la méfiance envers le vaccin 
ne cesse de s’accroître selon 
un récent sondage d’opinion. 
En effet, moins de la moitié de 
la population française serait 
prête à se faire vacciner contre 
la Covid-19. Dans les discours 
dominants, sont évoqués 
des risques de modifications 
du génome, la peur de ce 
qui se trouve à l’intérieur 
du vaccin ou encore, tout 
simplement, de potentiels effets 
indésirables sur le long terme.
Nous pourrions rentrer dans les 
détails techniques de pourquoi 
la modification du génome par 
le vaccin n’a qu’une chance 
infinitésimale d’arriver chez un 
individu. Nous pourrions retracer 
toute la chaîne de fabrication 
et d’homologation du vaccin. 
Nous pourrions retranscrire les 
résultats des récentes études 
cliniques qui démontrent une 
sécurité par rapport au placebo 
à court terme et dire pourquoi 
il y a peu de risque de voir des 
effets graves subvenir à plus 
long terme. Mais, tout cela 
passerait sans doute à côté de 
l’objectif qu’il faut atteindre 
: informer simplement pour 
rapidement inciter la population 
à préférer le vaccin plutôt que 
l’infection au SARS-CoV-2.

Revenir aux fondamentaux 
Dans un récent billet de blog, 
Tania Louis, docteure en 
biologie moléculaire, médiatrice 
scientifique et auteure de 
l’ouvrage La folle histoire 
des virus publié aux éditions 
humenSciences, appelle à 
revenir aux fondamentaux de la 
vulgarisation et de la médiation 
scientifique. Surtout, elle rappelle 
qu’il faut sans cesse s’adapter 
au sujet que l’on vulgarise, 
au public auquel on s’adresse 
et à l’objectif que l’on vise.
Ici, le sujet est la vaccination 
contre la Covid-19, le public 
auquel on s’adresse est 
la population française et 
l’objectif est de transmettre 
des informations scientifiques 
à cet égard ; autrement dit, que 

la probabilité que le vaccin 
modifie notre génome est 
infime comparativement à la 
probabilité que l’infection y 
parvienne ; qu’un vaccin est 
un produit pharmaceutique 
soumis à énormément de tests 
et de contrôles et qu’il n’est 
tout simplement pas possible 
de tricher sur sa composition 
; et que les essais cliniques 
ont récemment démontré que 
les effets secondaires desdits 
vaccins étaient relativement 
similaires à ceux d’un vaccin 
placebo (avec l’efficacité 
sur la forme symptomatique 
de la maladie en plus).

Tu ne mentiras point 
Il est toujours un petit peu 
nécessaire d’enjoliver et de 
simplifier la réalité des concepts 
et des interactions scientifiques 
complexes lorsqu’il s’agit de 
vulgariser les résultats de la 
science. Surtout lorsque l’on 
s’adresse à un public aussi large 
que la population française. 
L’exercice de la médiation 
est éminemment plus simple 
lorsque l’on est dans la réalité 
physique avec un petit groupe de 
personnes dont on peut évaluer 
le niveau de connaissances et 
avec lesquels on peut interagir. 
Pour autant, le vulgarisateur 
le sait, il ne faut pas tronquer 
le réel. C’est là tout le défi. 
Pourtant, comme nous l’avons 
tous remarqué -- et Tania fait le 
même constat dans son billet 
de blog --, on a vu beaucoup de 
scientifiques affirmer de façon 
péremptoire qu’il était strictement 
impossible que le vaccin modifie 

notre génome. Pourtant, cela 
est faux. Et Tania use d’une 
métaphore particulièrement 
élégante pour en rendre la 
compréhension accessible à tous : 
« Si l’ADN, le support de 
l’information génétique, était la 
version officielle d’une chanson 
que vous écoutez chez vous, 
l’ARN messager serait la version 
que vous fredonnez en vous 
baladant dans la rue. Il y a un lien 
entre les deux mais c’est l’ADN 
qui conduit à la production de 
l’ARN. Dans l’absolu, il n’est 
pas impossible que l’artiste 
d’origine vous croise dans la 
rue, vous entende fredonner, 
trouve votre interprétation super 
et vous invite à enregistrer une 
nouvelle version de la chanson, 
c’est-à-dire que l’ARN messager 
finisse par modifier l’ADN. Mais 
c’est quand même hautement 
improbable et il y a des tas 
d’autres choses qui ont plus de 
chances de vous arriver si vous 
fredonnez dans la rue. Comme de 
croiser un passant dont le regard 
moqueur vous inciterait à vous 
arrêter (ce qui peut être mis en 
parallèle avec la courte durée de 
vie des ARN messagers). Tout 
comme il y a des tas d’autres 
choses qui ont influencé la version 
d’origine de la chanson et qui 
influenceront ses futures versions 
officielles, mais qui n’ont rien à 
voir avec votre fredonnement. »

Tu rempliras ton objectif 
Mais, comme le fait remarquer 
Tania Louis, cette information 
seule ne remplit pas l’objectif 
visé. Au contraire, elle pourrait 
accroître la méfiance envers 

la vaccination. Ce qu’il 
faut donc faire par la suite, 
c’est expliquer pourquoi la 
probabilité d’une modification 
du génome est extrêmement 
plus élevée avec l’infection 
virale qu’avec l’inoculation 
du vaccin. Et pour cela, cette 
simple phrase qui clôture 
l’article de Tania Louis suffit :
« Le vaccin consiste à injecter un 
ARN messager, dans une zone du 
corps, et une fois ces molécules 
détruites, le stock n’est pas 
renouvelé. L’infection par le 
virus aboutit à la production 
de plusieurs ARN messagers 
différents, simultanément dans 
différents organes, et le stock 
d’ARN est renouvelé en continu 
par les cellules infectées. Quelle 
que soit la probabilité qu’un ARN 
messager modifie l’ADN de la 
cellule dans laquelle il se trouve, 
ce risque est beaucoup plus élevé 
pour les ARN messagers viraux 
produits en cas d’infection que 
pour l’ARN messager injecté pour 
la vaccination. Ce n’est donc pas 
une raison de préférer le risque 
d’infection à la vaccination. »

Faisons appel aux personnes 
expertes en médiation 

scientifique
En l’espace de deux paragraphes, 
Tania a rendu accessible 
des concepts complexes de 
biochimie humaine et de science 
médicale, sans pour autant 
les mentionner et les détailler 
explicitement. Mais, rappelez-
vous : ce n’était pas l’objectif.
Et c’est de lui que tout découle 
comme nous l’explique 
Tania : « Pour concevoir un 

contenu pédagogique (atelier, 
conférence...), la méthode est 
toujours de commencer par 
identifier clairement le message 
pédagogique qu’on veut faire 
passer (ici : «la balance bénéfice/
risque de ces vaccins est 
manifestement très positive»). 
Tout le reste (arguments, déroulé, 
exemples...) découle de l’objectif 
pédagogique et doit être 
globalement dirigé vers lui. C’est 
une démarche qui est a priori 
évidente pour les médiateurs 
et autres professionnels de la 
culture scientifique (et à mon avis 
familière aux journalistes aussi) 
mais qu’on a tendance à oublier 
quand on a le nez dans le guidon 
et qu’on répond sans recul à 
des sollicitations, comme cela 
a été le cas ces derniers mois. »
Elle pointe aussi le manque de 
sollicitation envers les experts 
du domaine de la culture et de 
la pédagogie scientifique lors de 
cette crise : « Cette démarche 
pédagogique est une chose à 
laquelle les chercheurs ne sont 
pas forcément formés, eux 
à qui on demande plutôt des 
présentations exhaustives. La 
plupart du temps, ce n’est pas un 
problème mais, sur ce sujet-là, 
je trouvais que ça coinçait. Au-
delà du détail du raisonnement 
et de ce cas particulier, je pense 
que la communauté de la culture 
scientifique n’a vraiment pas été 
assez sollicitée pendant cette crise 
sanitaire, que ce soit pour produire 
des supports pédagogiques avec 
l’aide d’experts ou pour former 
les experts intervenant dans les 
médias ou sur les réseaux sociaux 
à la vulgarisation et au «media 
training». Avec le lancement 
des campagnes de vaccination 
en France, dans un contexte 
d’inquiétude globale des citoyens, 
ce serait vraiment dommage de 
continuer à se passer de cette 
expertise pédagogique. Il faut 
instaurer un dialogue bienveillant 
et réellement bidirectionnel entre 
les citoyens et les experts. Alors, 
faisons appel aux personnes dont 
le métier est justement de créer et 
d’animer ce genre d’échanges. »
La rédaction vous conseille 
vivement la lecture du billet de 
blog de Tania Louis, qui dissipera 
sans l’ombre d’un doute vos 
inquiétudes sur la vaccination. 

Pourquoi faut-il préférer le vaccin à l’infection par 
le SARS-CoV-2 ?
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Diversification alimentaire bébé

 quand commencer, par quel aliment ?

Styles vestimentaires : 

rétro, glamour, sporty... comment trouver le sien ?

La diversification 
alimentaire débute 
entre 4 et 6 mois. 

Quels aliments éviter et 
quels fruits et légumes lui 
proposer en premier ? A 
quel âge débuter et en quelle 
quantité ? Les réponses à 
toutes vos questions avec 
le Dr Eric Saban, pédiatre.

Alors que bébé est habi-
tué depuis sa naissance à 
être nourri exclusivement 
au lait, voici un guide pour 
bien débuter la diversifica-
tion alimentaire, entre 4 et 6 
mois. Comment s’y prendre 
? Par quels aliments com-
mencer ? En quelle quantité 
? Pour les rassurer et mieux 
les orienter sur cette étape 
de la vie, qui laisse place 
à la découverte du goût et 
des nouvelles saveurs, le Dr 
Eric Saban, pédiatre, répond 
à toutes leurs questions.

Diversification alimen-
taire : à quel âge ? 

La diversification alimen-
taire s’effectue entre 4 et 
6 mois. Si l’on attend trop, 
l’enfant risque d’avoir du 
mal à manger à la cuillère. 
Mais cela dépend aussi 
des antécédents familiaux 
d›allergies, respiratoire, di-
gestive ou cutanée (asthme, 

rhinite ou conjonctivite 
allergique, eczéma, aller-
gie alimentaire, etc.). Ain-
si, si l›un des deux parents 
est allergique, mieux vaut 
débuter à 5 mois. Si les 
deux parents le sont, com-
mencez plutôt à 6 mois.

Alimentation de bébé, du 
lait jusqu’à la diversifica-

tion

Allaitement maternel, bibe-
ron, sevrage, diversification 
alimentaire, purées, com-
potes maison, nourriture 
bio... Retrouvez tous nos 
conseils et témoignages 
sur l›alimentation de bébé, 
de la naissance à 12 mois.

Diversification tardive : 
à 7 mois, il n’a pas encore 
commencé, est-ce grave ?

Si la diversification se fait 
tardivement, après 7 mois 
par exemple, les différentes 
étapes peuvent se faire de 
façon accélérée, tous les 
15 jours au lieu de tous les 
mois. L›enfant rattrapera 
alors le rythme normal au 
plus tard en deux mois. Si 
votre enfant est nourri au bi-
beron, il n’y a pas de consé-
quence néfaste sur sa santé, 
car les apports en fer et en 
calcium sont respectés. En 
revanche, si vous l›allaitez 

au sein depuis sa naissance 
jusqu›à 7-8 mois, il peut y 
avoir un risque d›anémie 
avec une carence en fer, 
ayant pour conséquences 
une baisse de l’immunité, 
de la fatigue, de l›apathie, 
une moindre vivacité, et 
une augmentation du risque 
infectieux, surtout si votre 
bébé est placé en crèche. 

Diversification alimen-
taire : comment commen-

cer ?

La diversification alimen-
taire commence par l’intro-
duction progressive des 
légumes et des fruits dans 
l’alimentation de bébé. 

Au départ, privilégiez les 
petits pots (130 grammes) 
en raison de leur consistance 
semi-liquide, voire des pu-
rées surgelées aux légumes. 
Cela permet notamment 
d›éviter les grumeaux pré-
sents dans les compotes pré-
parées «maison». Au bout 
de 10 à 15 jours, lorsque 
votre bébé se sera habitué à 
la cuillère, vous pourrez lui 
préparer des purées «mai-
son», à l’aide d’un mixeur.

Les légumes et les fruits 
doivent être proposés à l’en-
fant, à raison d›un produit 
à la fois, afin de prévenir le 

risque d’allergie alimentaire. 
En effet, en cas de rougeurs 
autour de la bouche par 
exemple après la consom-
mation d’un mélange de 
légumes, il serait difficile 
alors de déterminer l’aliment 
responsable de l’allergie. 

Utilisez une cuillère en plas-
tique, plus douce pour bébé 
que la cuillère métallique. 

Quels légumes privilégier 
au début de la diversifica-

tion alimentaire ?

Pour bien débuter, favori-
sez la prise de légumes verts 
(riches en fer), comme les 
haricots verts, les artichauts, 
les épinards, les courgettes, 
les brocolis et les petits pois, 
5 à 6 fois par semaine. La 
carotte comme le potiron, 
sont pauvres en fer, mais 
leur petit goût sucré plait aux 
bébés. N’hésitez pas donc à 
leur en proposer de temps 
en temps, à raison d›une 
à deux fois par semaine.

Diversification alimen-
taire : quels fruits donner 

à bébé ?

En ce qui concerne les 
fruits, optez pour des fruits 
jaunes : pommes, poires, 
coings, bananes, pêches, 
abricots, oranges, clé-

mentines et mandarines...

Diversification ali-
mentaire : quels ali-
ments selon son âge ?

Les fruits rouges sont 
contre-indiqués avant l›âge 
de 6-7 mois, et les fruits 
exotiques avant l›âge d›un 
an (car ils sont poten-
tiellement allergisants).

Les pommes de terre 
conviennent aux bé-
bés à partir de 6 mois. 

La viande pourra être in-
troduite entre 6 et 7 mois,

Les morceaux tels qu›un 
croûton de pain ou un 
boudoir peuvent être pro-
posés vers 9 mois, tout 
comme les petites pâtes. 

Rappelons que le miel 
ne doit pas être don-
né à bébé avant un an

Vintage, sportswear, mini-
maliste… En matière de 
mode, les styles ne manquent 
pas. Voici ce qu’il faut sa-
voir pour les différencier.

L’avantage avec la mode, 
c’est qu’elle permet à chacun 
d’exprimer un peu de sa per-
sonnalité. Pour y parvenir, 
on mixe plusieurs influences 
à sa sauce et on obtient une 
allure bien à soi. Un peu de 
minimalisme, un peu de vin-
tage, un peu de 90’s… C’est 
en mélangeant les styles ves-
timentaires que l’on se crée 
un look vraiment unique. 
Alors, plutôt que de se cal-
quer sur la silhouette BCBG 
ou sportswear stéréotype, 
on associe les inspirations 

qui nous plaisent le plus. Un 
mélange des genres qui fait 
forcément mouche s’il per-
met de se sentir bien dans ses 
vêtements. Passage en revue 
de styles vestimentaires bien 
marqués dans lesquels pio-
cher pour imposer le sien.

Style rétro, vintage

Un rouge à lèvres carmin, 
une robe à pois, une paire de 
stilettos et un sac de dame… 
Bienvenue dans les années 
50, ambiance pin-up améri-
caine. Les vestes à épaulettes, 
les tops lamés et les sandales 
à plateformes évoquent quant 
à elles plus les 80›s, Thierry 
Mugler, Claude Montana et 
le Palace, mythique boîte 
de nuit de cette décennie. 

Pour se faire un look vin-
tage, écumer les friperies 
est toujours une bonne idée. 
Pour ne pas en faire trop, on 
peut intégrer certaines pièces 
fortes, une veste à sequins 
par exemple, à un denim brut 
taille haute. Facile, non ?

Style sportif, athleisure

Aux pieds, le dernier drop 
d›une édition ultra-limitée 
de Nike. Le hoodie, lui, est 
signé Supreme, enfilé sur 
une brassière siglée, et le de-
nim provient des collections 
d›une marque japonaise hy-
per pointue. Votre vibe, c›est 
le sportswear. Et ça tombe 
bien, c›est le style de la dé-
cennie. Virgil Abloh, Shayne 
Oliver, mais aussi les géants 

du luxe comme Balenciaga et 
Louis Vuitton le célèbrent à 
longueur de collection. Seule 
recommandation : pour ne 
pas avoir l›air échappée 
d›une session de crossfit, on 
évite le combo legging + run-
nings shoes + top technique. 
A la place, on peut opter 
pour un jean, un sweatshirt 
et une chemise dont le col 
dépasse. A vous de jouer.

Style minimaliste,

 «neutral»

Vous ne jurez que par les 
T-shirts blancs, les pulls en 
cachemire gris et les jeans 
bruts ? Pas de doute, vous 
arborez un style «neutral». 
Et si en plus, vous êtes ca-

pable de faire tenir l’intégra-
lité de votre garde-robe dans 
une valise cabine, vous êtes 
aussi ce que l’on appelle un 
minimaliste. Vos héros s’ap-
pellent Jil Sander, Christophe 
Lemaire, Cos et Uniqlo parce 
que grâce à eux, s’habiller 
le matin est toujours un jeu 
d’enfant. Mais en mode, 
c’est aussi cool de varier 
les plaisirs. Un beau bijou, 
une veste colorée, un sac qui 
claque… Et le tour est joué.
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Le Bangladesh poursuit le transfert controversé de Rohingya 
vers une île

Syrie
Les forces russes visées à Idleb

Le Bangladesh 
a commencé à 
transférer mardi 

un deuxième groupe de 
réfugiés rohingyas vers 
une île isolée du golfe 
de Bengale menacée par 
les inondations, et ce 
en dépit de l’opposition 
d’organisations de défense 
des droits de l’Homme. 
Le transfert de Rohingya 
de Birmanie inquiète. Les 
autorités du Bangladesh ont 
entamé mardi 29 décembre 
la réinstallation d’un 
second groupe de réfugiés 
rohingyas de Birmanie sur 
une île du golfe de Bengale 
en dépit de l’opposition de 
mouvements de défense 
des droits de l’Homme qui 
soulignent la vulnérabilité 
du site face au risque 
d’inondations.
Les Nations unies ont 
indiqué qu’elles n’étaient 
pas associées à ces 
déplacements et ont 
enjoint au gouvernement 
bangladais de s’assurer 
qu’aucun réfugié ne serait 
contraint de s’installer sur 
l’île de Bhasan Char. 
Nouveaux arrivants 
Cette île, récemment 
formée par accumulation 
de limon à proximité 
de la ville portuaire de 
Chittagong, a accueilli un 
premier groupe de 1 600 
Rohingya au tout début du 
mois. 
Quelque 1 800 réfugiés 
supplémentaires doivent 
les y rejoindre à bord de 
sept navires de la marine 

bangladaise. “Nous 
sommes prêts à prendre 
en charge de nouveaux 
arrivants”, a déclaré le 
commodore Abdullah Al 
Mamun Chowdhury. 
Les autorités ont construit 
sur Bhasan Char des 
hébergements collectifs 
susceptibles d’accueillir 
100 000 personnes. Une 
digue de 12 km a été 
édifiée pour protéger l’île 
des inondations. “L’île 
est totalement sûre”, a 
déclaré à l’agence Reuters 
le ministre des Affaires 
étrangères, A.K. Abdul 
Momen. 
Le gouvernement 
assure également que 

ces réinstallations sont 
volontaires, mais des 
réfugiés du premier groupe 
de Rohingya transférés 
début décembre ont dit 
avoir été contraints de 
gagner Bhasan Char. 
“L’absence de transparence 
dans le processus de 
consultation mené 
avec les réfugiés, et les 
allégations émanant de 
cette communauté sur des 
incitations financières 
offertes aux familles 
rohingyas acceptant d’être 
relocalisées à Bhasan 
Char de même que des 
techniques d’intimidation 
posent des questions 
quant à ce processus de 

réinstallation”, a déclaré 
Amnesty International. 
Très satisfaits 
Ces interrogations sont 
écartées par A.K. Abdul 
Momen. Le ministre 
affirme que les Rohingya 
qui ont accepté leur 
transfert vers Bhasan Char 
sont très satisfaits par cet 
arrangement. “Des groupes 
malfaisants, ajoute-t-il, 
répandent une propagande 
négative.” 
Le premier transfert, le 
4 décembre dernier, a 
suscité des inquiétudes, 
exprimées notamment 
par le département d’État 
américain, de même que 
par l’enquêteur spécial de 

l’ONU pour la Birmanie, 
Thomas Andrews. 
Plus d’un million de 
Rohingya ont fui l’est 
de la Birmanie vers le 
Bangladesh face à des 
campagnes de répression 
dont cette communauté 
musulmane se dit victime 
dans l’État de Rakhine (ou 
Arakan). 
Aux critiques des Nations 
unies, le gouvernement 
bangladais répond en 
demandant à l’ONU d’aller 
d’abord évaluer la situation 
en Birmanie avant de se 
pencher sur les conditions 
d’hébergement à Bhasan 
Char. 

Le ministère russe de 
la Défense a annoncé 
que trois soldats 

russes ont été blessés mardi 
29 décembre au sud-est de la 
province d’Idleb, contrôlée 
par l’armée turque. Cet 
incident intervient alors 
que les escarmouches se 
multiplient entre les troupes 
syriennes et leurs alliés 
et les groupes jihadistes 
fortement implantés dans 
cette région.

Les trois militaires russes 
ont été blessés lorsque leur 
blindé a été frappé par un 
missile anti-char tiré d’une 
région contrôlée par les 
rebelles pro-turcs, selon 
le ministère de la Défense 
à Moscou. L’attaque s’est 
produite alors que la 
patrouille russe supervisait 
le démantèlement par 
l’armée turque d’un de 
ses postes d’observation 
au sud-est de la zone 

de désescalade, dans la 
province d’Idleb.
Les affrontements se 
multiplient depuis quelques 
jours entre l’armée syrienne 
et ses alliés d’un côté, les 
groupes jihadistes et les 
rebelles pro-turcs de l’autre, 
sur les fronts d’Idleb, 
d’Alep et de Lattaquié, 
limitrophes de la frontière 
avec la Turquie.
Le week-end dernier, 
l’armée syrienne a dépêché 

d’importants renforts dans 
le nord-ouest du pays, après 
une série d’attaques lancées 
par les groupes jihadistes.
Lundi, l’aviation russe a 
mené des raids contre la 
région montagneuse de 
Jabal al-Akrad, tenue par le 
Parti islamiste du Turkestan, 
dans la province côtière de 
Lattaquié. Cette formation 
compte des milliers de 
combattants issus des 
anciennes Républiques 

soviétiques d’Asie centrale 
et de la minorité musulmane 
chinoise des Ouïghours. 
La trêve conclue en mars 
dernier sur les fronts du 
nord-ouest syrien est 
régulièrement violée par les 
belligérants. Mais aucune 
offensive d’envergure n’a 
eu lieu depuis l’entrée en 
vigueur du cessez-le-feu 
supervisé par la Russie et la 
Turquie.
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Grille de mots fléchés N° 2895 

 Solution de la grille précédente
1.g.a.s.p.o.b
2.gesticulation
3.natta.avenue
4.serretete.tsu
5.ria.beer

6.aa.p.l.o
7.ure.vlan
8.exo.ere
9.na.r.o.acis
10.bienfaisante

11.rococo.route

12.am.ruent.nets

13.abers.grelee
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Volkswagen présente un adorable robot pour charger 
ses voitures électriques

Amazon Ring : 

de multiples piratages des caméras signalés

En Bref...

Volkswagen vient 
de présenter un 
nouveau robot 

autonome, capable de charger 
simultanément plusieurs 
voitures électriques grâce 
à des batteries sur roues. 
L’appareil en est encore au 
stade de prototype mais il 
devrait intégrer une gamme 
complète de produits pour 
charger les voitures.
Le marché des voitures 

électriques se développe à 
grande vitesse. Cependant, 
l’impossibilité pour certains 
utilisateurs potentiels de 
charger leur voiture sur leur 
place de parking est un frein 
important. Pour résoudre 

ce problème, Volkswagen 
a présenté un nouveau 
robot, capable de charger 
les voitures électriques sans 
intervention humaine.
Ce robot autonome est 

destiné à être utilisé dans 
les parkings souterrains et 

prend en charge l›intégralité 
des manipulations : naviguer 
jusqu’au véhicule, ouvrir le 
cache sur la voiture, brancher 
le câble et le débrancher en 
fin de charge. Le processus 
peut être lancé depuis une 
application mobile ou 

directement par la voiture en 
utilisation la communication 
Car-to-X.
Un robot qui rappelle R2D2
Volkswagen a soigné son 

apparence en lui donnant des 
yeux et un bruitage évocateur 
du robot R2D2 de Star 
Wars. Un seul appareil est 
capable de charger plusieurs 
voitures grâce à des « unités 
de stockage d’énergie 
portables », autrement dit des 
batteries sur roues. Le robot 
apporte l’unité et le branche 
sur la voiture avant de partir 
s’occuper d’autres véhicules. 
Il revient ensuite récupérer 
la batterie en fin de charge 
pour la connecter à une autre 

voiture ou la ramener à une 
prise murale.
Le robot est actuellement 

au stade de prototype mais 
permettra à l’avenir d’offrir 
un système de recharge dans 
des parkings en limitant 
les installations. De plus, 
Volkswagen indique qu›il 
intègrera une gamme 
de produits complète. 
Le constructeur compte 
notamment lancer début 2021 
une station de charge rapide, 
et teste depuis quelques 
semaines des « wallbox » 
(bornes de recharge) dans 
ses sites de production en 
Allemagne.

De nombreux Américains 
ont découvert avec horreur 
que quelqu›un les épiait 
à travers leur caméra de 
surveillance Ring. À cause 
d›une sécurité insuffisante, 
des pirates ont pu accéder 
au flux vidéo et utiliser les 
haut-parleurs intégrés pour 
lancer menaces et insultes. 
Une action collective a été 
lancée aux États-Unis contre 
la filiale d›Amazon qui rejette 
la faute sur les victimes.
La sécurité des appareils 

relève-t-elle de la 
responsabilité du constructeur 
ou des utilisateurs ? Une 
nouvelle action collective 
a été lancée aux États-

Unis contre Ring, filiale 
d›Amazon, après le piratage 
de caméras et une intrusion « 
terrifiante » dans la vie privée. 
Le constructeur est poursuivi 
par 15 familles comptant 
plus de 30 personnes dont les 
appareils ont été piratés.
Les pirates ont notamment 

utilisé les caméras Ring, qui 
intègrent également des haut-
parleurs, pour communiquer 
avec leurs victimes. Une 
femme âgée a ainsi entendu 
une voix lui dire qu’elle 
allait mourir le soir même, 
et dans plusieurs cas, les 
pirates ont directement parlé 
à des enfants qu›ils voyaient 
à travers la caméra. Le procès 

fait également état d’insultes, 
de demandes de rançon, de 
menaces d’agression sexuelle 
et de meurtre.
Ring rejette la faute sur les 

victimes
Selon l’action collective, 

Ring a systématiquement 
rejeté la faute sur les 
utilisateurs dont les mots 
de passe n›étaient pas 
suffisamment sûrs. Les 
plaignants affirment que 
le constructeur aurait dû 
imposer des mots de passe 
plus complexes, et mettre en 
place une authentification 
à double facteur, par 
exemple avec un numéro de 
téléphone, pour une sécurité 

supplémentaire. Les victimes 
reprochent également des 
réponses trop longues à leurs 
signalements et un manque 
d’informations.
La firme est d›autant plus 

critiquée que, fin 2019, 
les données de plus de 
3.000 utilisateurs Ring ont 
été exposées. La base de 
données contenait les noms, 
identifiants ainsi que les mots 
de passe des clients qui ont 
pu être utilisés pour accéder 
aux appareils. Malgré une 
amélioration récente, des 
groupes de défense de la 
vie privée, comme Fight for 
the Future, dénoncent une 
sécurité toujours largement 

insuffisante. Ils critiquent 
également les accords 
entre Amazon et la police 
américaine qui permettent 
de lui fournir un accès aux 
images des caméras sans 
mandat. Selon eux, les 
caméras Ring devraient être 
tout simplement retirées du 
marché.

Avec son Curve-One qu’elle 
vient de commercialiser, 
la start-up française Curve 
affirme avoir trouvé une 
solution qui pourrait bien 
permettre de produire en 
masse ce type de capteur et 
réduire les prix.
Voici l’un des héritages 

les plus anciens de la 
photographie : la courbure 
de champ. Ce phénomène 
optique qui est très prononcé 
sur un grand-angle est dû à 

la courbure de l›optique de 
l›objectif. Il vient dégrader les 
bordures de l’image capturée. 
Si ce défaut n’est pas flagrant 
sur les appareils photo 
argentiques, il l’est devenu 
avec des capteurs numériques 
plats à haute résolution. Par le 
truchement de lentilles, il est 
possible d’aplanir l›image. 
Mais la solution idéale 
consiste à adapter le capteur 
à la courbure de l’optique. 
Ce procédé qui existe déjà 

est essentiellement exploité 
par les astronomes, mais il y 
a un hic, son coût exorbitant. 
Car il faut adapter la courbure 
du capteur à celle de chaque 
optique, ce qui revient à faire 
du sur-mesure.
Pour réduire ce coût et 

tenter de produire ce type de 
capteur, une start-up française 
du nom de Curve a trouvé 
une solution. L’entreprise 
a développé en partenariat 
avec le CNRS et l’Université 

d’Aix-Marseille (AMU) 
un processus qui permettra 
d’industrialiser la fabrication 
de masse de capteurs courbes. 
Sans dévoiler son secret de 
conception, Curve explique 
qu›elle a trouvé une solution 
technique pour ne pas avoir 
à développer à chaque fois 
un nouveau capteur pour une 
courbure précise. Le même 
type de capteur plat peut donc 
être utilisé pour différentes 
formes courbes.
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Notre programme de                                                         Jeudi

Notre programme de                                                        Vendredi

08h30 Kid Lucky 

08h50 M6 Boutique 

09h55 En famille 

12h40 Météo 

12h45 Le 12.45 

13h20 Météo 

13h25 Scènes de ménages 

14h00 Le retour de Mary Poppins 

15h55 Le livre de la jungle 

17h15 Monstres & Cie 

18h45 Tous en cuisine, menus de fêtes 

avec Cyril Lignac 

19h45 Le 19.45 

20h15 Météo 

20h30 Scènes de ménages 

21h05 Peter et Elliott le dragon 

22h50 Un raccourci dans le temps 

08h30 Kid Lucky 

08h50 M6 Boutique 

10h05 Ça peut vous arriver 

11h30 Ça peut vous arriver chez vous 

12h40 Météo 

12h45 Le 12.45 

13h20 Météo 

13h25 Scènes de ménages 

14h00 Mon milliardaire de Noël 

15h45 Le grand bal du réveillon 

17h10 Un réveillon sur mesure 

18h45 Tous en cuisine, menus de fêtes 

avec Cyril Lignac 

19h45 Le 19.45 

20h15 Météo 

20h30 Scènes de ménages 

21h05 Mylène Farmer : Live 2019 

23h25 Mylène Farmer, sans contrefa-

çon 

m6

m6

tf1

tf1

france 2

france 2

france 3

france 3

12h00 Les 12 coups de midi 
12h55 Petits plats en équilibre 
13h00 Le journal 
13h40 Petits plats en équilibre 
13h48 Météo 
13h50 Météo des neiges 
13h53 Petits plats en équilibre 
13h55 Happy New Love 
15h15 Une soirée inoubliable pour 
Noël 
16h40 Happy New Year 
18h30 Ici tout commence 
19h10 Demain nous appartient 
19h55 Météo 
20h00 Le journal 
20h40 My Million 
20h50 Petits plats en équilibre 
21h00 Météo 
21h05 District Z 
23h30 Vendredi, tout est permis avec 
Arthur 

12h00 Les 12 coups de midi 

12h55 Petits plats en équilibre 

13h00 Le journal 

13h40 Petits plats en équilibre 

13h48 Météo 

13h50 Météo des neiges 

13h53 Petits plats en équilibre 

13h55 The amazing Spider-Man 

16h10 The Amazing Spider-Man : le 

destin d’un Héros 

18h30 Ici tout commence 

19h10 Demain nous appartient 

19h55 Météo 

20h00 Le Journal 

20h40 Super Loto 

20h50 Petits plats en équilibre 

21h00 Météo 

21h05 Le grand bêtisier 

23h30 Toute la musique qu’on aime 

13h50 Météo 2 
13h54 Protégeons demain 
13h55 La p’tite librairie 
14h00 Escapades viennoises 
15h05 Gautier Capuçon : «Un été en 
France» 
16h00 Affaire conclue, tout le monde a 
quelque chose à vendre 
17h00 Affaire conclue, tout le monde a 
quelque chose à vendre 
17h55 Affaire conclue : la vie des 
objets 
18h00 Tout le monde a son mot à dire 
18h35 N’oubliez pas les paroles 
19h10 N’oubliez pas les paroles 
19h50 Météo 2 
20h00 Journal 20h00 
20h35 Météo 2 
20h38 Laisse entrer la nature 
20h39 Eurovision France, les finalistes 
20h40 Basique, l’essentiel de la 
musique 
20h45 Un si grand soleil 
21h05 Le crime lui va si bien 
22h40 Meurtres au paradis 
23h40 Meurtres au paradis 

12h50 Météo 2 
13h00 Journal 13h00 
13h39 Météo 2 
13h40 Protégeons demain 
13h45 La p’tite librairie 
13h50 Les 4 Fantastiques et le surfer 
d’argent 
15h35 Affaire conclue, tout le monde a 
quelque chose à vendre 
16h45 Affaire conclue, tout le monde a 
quelque chose à vendre 
17h55 Affaire conclue : la vie des 
objets 
18h05 Tout le monde a son mot à dire 
18h35 N’oubliez pas les paroles 
19h10 N’oubliez pas les paroles 
19h45 Météo 2 
20h00 Journal 20h00 
20h35 Météo 2 
20h38 Protégeons demain 
20h39 Eurovision France, les finalistes 
20h40 Basique, l’essentiel de la 
musique 
20h45 Un si grand soleil 
21h05 La grande soirée du 31 à Ver-
sailles 

12h25 12/13 : Journal national 
12h55 Météo à la carte 
13h25 Alamo 
16h00 Salto 
16h05 Des chiffres et des lettres 
16h40 Personne n’y avait pensé ! 
17h15 Slam 
18h00 Questions pour un champion 
18h40 La p’tite librairie 
18h49 19/20 : Météo régionale 
18h50 19/20 : Edition de proximité 
19h00 19/20 : Journal régional 
19h24 19/20 : Météo régionale 
19h30 19/20 : Journal national 
19h55 Ma ville, notre idéal 
20h00 Vu 
20h05 Salto 
20h15 Une minute pour l’emploi 
20h20 Plus belle la vie 
20h45 Tout le sport 
20h55 Laisse entrer la nature 
21h00 Météo 
21h05 Les duos mythiques de la télé-
vision 
23h15 Météo 
23h20 Vu de l’année 2020 

12h18 12/13 : Météo régionale 
12h25 12/13 : Journal national 
12h55 Météo à la carte 
13h45 Rio Bravo 
16h04 Salto 
16h05 Des chiffres et des lettres 
16h40 Personne n’y avait pensé ! 
17h15 Slam 
18h00 Questions pour un champion 
18h40 La p’tite librairie 
18h49 19/20 : Météo régionale 
18h50 19/20 : Edition de proximité 
19h00 19/20 : Journal régional 
19h24 19/20 : Météo régionale 
19h30 19/20 : Journal national 
19h55 Ma ville, notre idéal 
20h00 Vu 
20h18 Salto 
20h19 Une minute pour l’emploi 
20h20 Plus belle la vie 
20h45 Tout le sport 
20h55 Laisse entrer la nature 
21h00 Météo 
21h05 Meurtres à Colmar 
22h40 Meurtres dans les Landes 

à 21:05
à 21:05

à 21:05
à 21:05

à 21:05

à 21:05

à 21:05

à 21:05
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Voici 2 images identiques à première vue. Sauf que sur l’une des deux images, l’auteur 
a volontairement commis 7 erreurs. Le jeu consiste à observer les deux images afin de retrouver 

les erreurs. 

grille   n°2895
comment

jouer ?

solution     2894

Sur chaque ligne vous devez placer les chiffres de 1 à 9 sans les répéter.  Sur chaque colonne vous devez placer les 
chiffres de 1 à 9 sans les répéter aussi et dans chaque région de 9 cases, vous devez placer les chiffres de 1 à 9 sans les 
répéter. Un truc très pratique est d’éliminer les cases où votre chiffre ne peut se trouver. Pour gagner du temps, vous 
pouvez commencer par les chiffres les plus nombreux parmi ceux déjà inscrits dans la grille. Si vous ne savez pas quel 
chiffre inscrire dans votre case, à la suite de plusieurs éliminations de chiffres, vous pouvez inscrire des possibilités 
et plus le jeu avancera, vous allez voir si ces chiffres conviennent ou pas! Croyez-moi ce jeu est vraiment intéressant! 
Attention à ce que vos chiffres ne se répètent pas, sur aucune ligne ni dans chaque carré!

Jeu des 7 erreurs

solution de la grille précédente
Horizontalement:
- fardeaux
- oleifere
- u - cafter
- rau - rite
- guerites
- ob - oter
- nesle - er
- n - elsa - m
- etre - lac
- tiercer
- tr - sises
- eso - deca

Verticalement:

- fourgonnette

- al - aube - tirs

- recue - sere - o

- dia - rollers

- effrites - cid

- aetite - alese

- uretere - arec

- xeres - rmc - sa

 grille de mots croisés
n°2895

46 des 50 villes les 
plus dangereuses au 
monde se situent en 
Amérique latine !

Les meurtres sont 
plus fréquents en 
Amérique latine que 
n’importe quelle autre 
partie du monde. En 
effet, selon le clas-
sement des villes les 
plus violentes au 
monde (sans comp-
ter les décès dans les 
zones de guerre), 46 
des 50 villes avec le 
plus d’homicides vo-
lontaires se situent en 
Amérique latine. Cela 
est dû au trafic de 
drogue, aux guerres 
de gangs, à l’instabi-
lité politique, à la cor-
ruption et à la pau-
vreté.
En tête du classement 
on trouve San Pedro 
Sula au Honduras, 
qui est considérée 
comme la ville la plus 
dangereuse au monde 
avec 187 meurtres 
pour 100 000 habi-
tants en 2013.
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Meghan Markle et Harry pris de remords ?

 Cette décision prise en marge du Megxit

Donald Trump :

 son dernier (gros) caprice avant de quitter
 la Maison-Blanche

Neymar au cœur d’une polémique :

 Cette fête géante en pleine épidémie
 qui suscite l’indignation

Donald Trump a d’ores 
et déjà prévu un dé-
part tonitruant de la 

Maison-Blanche. Mais avant 
cela, le 45e président des 
États-Unis multiplie les me-

sures polémiques, et aurait par 
ailleurs fait une demande pour 
exaucer un souhait étonnant 
qui l’anime depuis plusieurs 
années.
Après avoir contesté la vic-
toire aux élections présiden-
tielles de Joe Biden, dont l’in-
vestiture est fixée au 20 janvier 
prochain, Donald Trump vit 
ses dernières semaines à la 
Maison-Blanche. Alors qu’il 
a déjà prévu un départ toni-
truant de sa résidence offi-
cielle pour tenter d’éclipser 
l’arrivée de son successeur, le 
chef d’État continue de faire 
polémique avec ses récentes 
mesures. Le milliardaire de 

74 ans s’est notamment attiré 
les foudres de ses opposants 
en accordant la grâce à des 
dizaines « d’amis et d’alliés 
politiques » qui ne l’avaient 
pourtant pas demandée offi-
ciellement, dont les contro-
versés Paul Manafort et Roger 
Stone, comme l’a déploré le 
Washington Post.
« Les derniers jours du règne 
de Trump ont été une orgie 
d’impunité, tandis qu’il dis-
tribue ses indulgences comme 
autant de faveurs partisanes 
et bafoue l’image de l’Amé-
rique pour mettre ses suppor-
teurs hors de portée de la loi 
», s’est indignée la journaliste 

Michelle Goldberg dans les 
colonnes du New York Times. 
Donald Trump souhaiterait 
par ailleurs laisser une trace 
de son mandat de manière 
plus symbolique, comme l’a 
révélé le Daily Beast.

Un aéroport au nom de 
Donald Trump ?

Le 45e président des États-
Unis a ainsi demandé à ce 
qu’un aéroport porte son nom. 
Donald Trump y songerait de-
puis 2018 et aurait régulière-
ment interrogé ses conseillers 
sur les démarches administra-
tives à réaliser pour voir son 
souhait exaucé. Propriétaire 
de la résidence de Mar-a-

Lago à Palm Beach, le mari 
de Melania Trump aimerait 
qu’une aérogare de Floride 
soit renommée « Trump Inter-
national Airport ». Le milliar-
daire succéderait ainsi à John 
Fitzgerald Kennedy, Ronald 
Reagan et Bill Clinton. Les 
noms de ces derniers ont été 
donnés à des aéroports situés 
à New York, Washington D.C. 
et Little Rock. Le chef d’État 
n’avait sans doute pas besoin 
d’en faire tant pour rester dans 
la mémoire collective.

Selon le média brésilien O 
Globo, Neymar aurait prévu 
d’inviter plusieurs centaines 
de personnes chez lui pour 
fêter le passage à la nouvelle 
année. Les festivités devraient 
durer cinq jours.
Les scandales se suivent et 
se ressemblent pour Ney-
mar. Après avoir accusé un 
de ses adversaires d’insultes 

racistes, l’attaquant du PSG 
aurait lui-même tenu des pro-
pos nauséabonds à l’encontre 
d’Hiroko Sakai, attaquant 
japonais de l’Olympique de 
Marseille. Et les polémiques 
ne s’arrêtent pas là. En sep-
tembre dernier, le fisc espa-
gnol a révélé que l’ancien 
joueur du FC Barcelone, éga-
lement poursuivi pour homo-

phobie, lui devait la somme 
exacte de 34 624 268,60 eu-
ros. Un montant exorbitant 
qui fait de lui l’homme le plus 
endetté d’Espagne.
Une fête géante sur cinq jours
Trois mois plus tard, Neymar 
est à nouveau au centre des 
critiques. Selon les informa-
tions du média brésilien O 
Globo, le sportif de 28 ans 

aurait invité 500 personnes à 
célébrer le Nouvel an dans sa 
villa de Mangaratiba, près de 
Rio de Janeiro. Pour pouvoir 
assister à cette fête géante, 
organisée sur cinq jours, les 
convives auraient été priés 
de bien vouloir laisser leurs 
téléphones portables dans un 
vestiaire pour éviter la fuite 
de photos sur les réseaux so-

ciaux. De quoi susciter l’indi-
gnation au Brésil, où l’épidé-
mie de Covid-19 a fait plus de 
190 000 morts.
Contactée par Le Parisien, 
l’équipe de communication de 
Neymar a assuré qu’aucune 
fête ne serait organisée chez 
lui. Une affirmation contre-
dite par des proches du joueur. 

Près d’un an après avoir 
décidé de ne plus être des 
membres seniors de la famille 
royale britannique, Meghan 
Markle et le prince Harry 
continuent de voguer en solo 
depuis Santa Barbara. Mais 
les parents d’Archie auraient 
pris une décision inattendue 

qui pourrait résonner comme 
un signe d’apaisement.
Voilà bientôt un an que 
Meghan Markle et le prince 
Harry ont annoncé à la reine 
Elizabeth II, et au monde en-
tier, leur décision de ne plus 
être des membres seniors de la 
famille royale britannique. Un 

choix déclaré sur les réseaux 
sociaux, avant même que la 
monarque ne soit prévenue. Il 
était forcément évident que le 
prince William allait en vou-
loir à son frère, et le papa de 
George, Charlotte et Louis 
n’a jamais caché son amer-
tume face à la décision des 
Sussex. Lors de leurs retrou-
vailles en mars dernier pour la 
journée du Commonwealth, il 
n’a échappé à personne que 
l’ambiance était plus que gla-
ciale entre les deux couples. 
Désormais libres de voler de 
leurs propres ailes, Meghan 
Markle et Harry sont partis 
s’installer de l’autre côté de 
l’Atlantique, à Santa Bar-
bara. Mais ce départ, que les 

médias britanniques ont qua-
lifié de “Mexgit”, n’engageait 
pas qu’eux. Non, en devenant 
financièrement indépendants, 
les parents d’Archie ont dû 
mettre au chômage les 13 em-
ployés qui travaillaient pour 
eux.
Deux personnes de confiance
Désormais à la tête de leur 
fondation baptisée Archewell, 
le couple a besoin de petites 
mains pour l’équipe de com-
munication. Ils auraient donc 
décidé de faire machine arrière 
à en croire le Daily Mail, et 
auraient choisi d’embaucher 
deux de leurs anciennes em-
ployées. Les heureuses élues 
sont Clara Loughran et Beth 
Herlihy, et ont été embauchées 

en tant que freelance pour 
gérer des projets caritatifs au 
Royaume-Uni pour le compte 
de Meghan Markle et Harry. 
Deux personnes de confiance 
pour le couple, puisque Clara 
Loughran travaillait auprès du 
frère de William depuis 2015 
pour organiser ses engage-
ments officiels et ses projets 
caritatifs. Concernant Beth 
Herlihy, elle a travaillé pen-
dant 4 ans à la Royal Founda-
tion en tant que coordinatrice 
d’événements. Nul doute que 
cette décision inattendue des 
parents d’Archie peut de nou-
veau sonner comme un signe 
d’apaisement au sein de la 
famille royale.
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INSCRIPTIONS DES CANDIDATS AUX EXAMENS DE LA 5ÈME AP, LE BEM ET LE BAC : 

Le MEN lance une plateforme de paiement électronique

Une plateforme spéciale 
paiement électronique 
au profit des candidats 

des trois examens scolaires,  la 
5ème, le BEM et  le BAC de 
la session 2021 sera lancée 
par le Ministère de l’éducation 
nationale.
Ces inscriptions «s’effectuent 
conformément aux procédures 
de la session précédente mais 
en recourant à la plateforme 

numérique de l’Education 
nationale, en ce sens que 
les chefs des établissements 
d’enseignement publics et privés, 
les trois paliers confondus, se 
chargeront de l’inscription des 
élèves candidats à ces examens 
(5ème, BEM et BAC)», précise 
le ministère  de tutelle dans un 
communiqué rendu public mardi.
Cette procédure contribue 
à «endiguer l’expansion du 

coronavirus en évitant les 
rassemblements et en assurant la 
distanciation physique au niveau 
des bureaux de poste».
La tutelle vise, à travers cette 
application, à permettre aux 
parents d’élèves ainsi qu’aux 
candidats libres détenteurs de la 
carte Eddahabia d’Algérie Poste 
de régler les frais d’inscription 
sans avoir à se déplacer aux 
bureaux de poste.

VERSEMENT DES RETRAITES: 

La CNR opte pour un nouveau calendrier

L a persistance des files 
d’attentes interminables  
de retraités devant les 

guichets des postes, avec des 
scènes parfois pathétiques, a 
poussé la CNR à changer de 
braquet, en optant pour un 
nouveau calendrier plus étalé 
dans le temps.

En tout, l’opération se 
déroulera  sur 11 jours, soit du 
15 au 26 du mois de janvier 
pour permettre aux 3.260.000 
retraités d’encaisser leurs 
pensions, loin de toute pression 
, selon ne correspondance de 
la CNR à la direction de la 
Poste et des Télécoms.

l’encaissement des retraites 
se fera désormais chaque jour, 
en fonction du dernier numéro 
de la pension, de zéro(0) 
jusqu’à neuf (09) selon les 
explications fournies par la 
CNR dans sa correspondance 
à la direction de la Poste et 
Télécoms.

ASSURANCE AUTOMOBILE: 
Un accord multilatéral pour réguler la branche dès le 1er janvier

Un protocole d’accord 
multilatéral relatif à la 
gestion et la régulation 

de la branche assurance 
automobile, visant à mettre 
fin aux disparités des tarifs 
et à la concurrence effrénée 
entre assureurs, a été conclu 
et entrera en vigueur le 1er 
janvier 2021, a annoncé mardi 
l’Union Algérienne des Sociétés 
d’Assurance et de Réassurance 
(UAR).
«Dans le cadre de ses missions 
d’information du public, 
l’UAR porte à la connaissance 
des assurés que des mesures 
d’amélioration de l’organisation 
du marché algérien des 
assurances ont conduit à 

conclure un protocole d’accord 
multilatéral relatif à la gestion de 
la branche assurance automobile 
qui entrera en vigueur le 1er 
janvier 2021», a indiqué l’Union 
dans un communiqué.
 Cet «important accord» a été 
signé, précise la même source, 
par l’ensemble des Dirigeants 
des sociétés d’assurance 
agréées et habilitées à pratiquer 
l’assurance automobile, à 
savoir : 2A, ALLIANCE, AXA, 
CAAR, CAAT, CASH, CIAR, 
CNMA, GAM, SAA, SALAMA 
et TRUST, et approuvé par la 
Commission de Supervision des 
Assurances, selon l’UAR.
 L’objectif de l’accord est de 
«réguler le marché et mettre 

fin à la disparité des tarifs et 
la concurrence effrénée entre 
elles», lesquelles «portent 
préjudice aux intérêts du client en 
premier lieu» et constituant deux 
facteurs susceptibles «d’altérer 
la qualité de la prestation de 
service, causer des retards dans 
l’indemnisation des clients et 
porter atteinte aux équilibres 
techniques et financiers de la 
branche assurance automobile, 
ce qui se répercuterait sur la 
durée des traitements et des 
niveaux de remboursements des 
dossiers sinistres», souligne la 
même source.
 «La conjoncture de l’heure 
rend difficile toute mesure de 
redressement des situations 

financières tant des preneurs 
d’assurance que des assureurs, 
mais il est indéniable que 
tous les acteurs économiques 
se doivent de prendre, dans 
un esprit de solidarité, les 

dispositions adéquates pour 
atténuer les effets induits par 
la crise sanitaire et assurer 
ainsi, la pérennité de toutes les 
entités», soutient l’UAR dans 
son communiqué.

Dossiers de 20.000 radiés de l’ANP finalisés avant fin 
janvier prochain

Les dossiers de quelque 
20.000 radiés des rangs 
de l’Armée Nationale 

Populaire (ANP) seront 
finalisés avant la fin de janvier 
2021, a révélé, mardi passé, 
le président de l’Organisation 
nationale des retraités de 
l’ANP, Tamer Ghodbane.
Ghodbane a indiqué que 
l’examen des dossiers de plus 
de 20.000 radiés (des rangs 
de l’ANP), sera finalisé avant 
fin janvier prochain, et ce sur 

initiative du ministère de la 
Défense nationale (MDN), 
précisant que cette mesure 
concerne la catégorie des 
radiés ayant dossiers médicaux 
militaires complets.
Soulignant que les dossiers de 
cette catégorie seront examinés 
par des commissions médicales, 
le même intervenant a relevé 
que l’Organisation nationale 
des retraités de l’ANP, sera 
destinataire, janvier prochain, 
des listes de chaque wilaya.

Concernant la catégorie des 
radiés dont les dossiers sont 
incomplets, le président de 
l’Organisation a souligné 
que leurs dossiers seront 
examinés en seconde étape, à 
condition que les concernés se 
présentent en personne devant 
les commissions médicales 
régionales. Et d’assurer, par la 
même occasion que le dossier 
des retraités concernés par la 
«prime d’invalidité», est en 
bonne voie.
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